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Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

La Trigésima Legislatura Local que 
preside Jorge Segura López, recibió 
una iniciativa enviada por el gobierno 
federal a las legislaturas, que tiene 
por objeto evitar más endeudamiento 
de los ayuntamientos y estados del 
país, para el líder parlamentario es 
importante ese documento que las 
diferentes bancadas habrán de analizar 
y aprobar oportunamente. 

El propósito del documento es 
evitar mayor endeudamiento a futuro, 
y que los municipios busquen otras 
alternativas para obtener recursos, 
pues tanto administraciones de un color 
como de otro adquieren deuda que 
finalmente heredaban a los gobernantes 
que llegaban Incluso, Nayarit no es 
la excepción, al arribar el gobierno 
de la gente se recibió una deuda de 
cinco mil millones de pesos, recursos 
que poco a poco son pagados por la 
administración que encabeza Roberto 
Sandoval Castañeda. Ante el panorama 
económico que impera en el país, el 
gobierno de la república aplicará esa 
medida para mejorar la situación que 
viven los ayuntamientos, como el caso 
de Tepic y el resto del Estado, porque 
en su defecto en tiempo no muy lejano 
habría mayores problemas en los 
municipios. La misma sociedad nayarita 
ve con buenos ojos esa iniciativa, que 
debió crearse desde hace tiempo y 
evitar los resultados actuales con la 
escasez de recursos económicos de 
los gobiernos municipales. 

Hablando de cuestiones legislativas, 
algunos integrantes de la legislatura en 
comento han rendido sus respectivos 
informes de actividades, con el objetivo 
de buscar reflectores y que los ubiquen 

sus partidos para futuros procesos 
electorales, como el caso de las anheladas 
alcaldías que pese a las deudas, cada 
tres años son ansiadas, sabedores los 
tiradores que esos huesos todavía tienen 
mucho que roer, pues acompañadas de 
obra pública se hacen negocitos con el 
ya acostumbrado diezmos que se ofrece 
de parte de empresas constructoras.

 En estos momentos se mueven más 
de tres que aspirantes a la presidencia de 
nuestro endeudado Tepic, como el caso 
del secretario del actual Ayuntamiento, 
Rodrigo González Barrios o el reciente 
destapado Carlos Saldate Castillón, 
quien desde el pasado proceso aspiraba 
a la presidencia. En reciente evento 
el millonario transportista, crítico a 
quienes hablan de la enfermedad de 
Tepic, al cual no pusieron curar, ahora 
está muerto. No obstante, el ahora líder 
del PRI en Tepic, cree tener en antídoto 
para hacer que se levante y camine 
el muerto de Tepic, claro, siempre y 
cuando lo dejen llegar de candidato, 
pues no es el único que quiere, hay 
otros calientes y también cercanos al 
gobernador en turno. 

Todavía faltan dos años para que se 
defina a los candidatos, aunque para 
la silla de Abasolo y México ya vienen 
trabajando arduamente el secretario 
general de la CNC en el país, Manuel 
Humberto Cota Jiménez y ahora con 
la llegada de Manlio Fabio Beltrones al 
CEN del PRI, también podría buscarla 
Raúl Mejía González, eso por el lado del 
PRI Esperemos no se repita la historia 
del 99, en que las malas decisiones al 
designar al candidato provocó se les 
metiera el Tigre Toño y le ganará al 
abanderado tricolor.

 El Congreso respalda iniciativa 
de Peña Nieto 

Desde la llegada del Presidente Enrique 
Peña Nieto a los pinos hace casi 3 años, 
Nayarit se ha visto respaldada en todo 
momento por la federación, desde los 
vitales recursos para poner en marcha 
proyectos productivos o la cruzada 
nacional contra el hambre, hasta los 
montos millonarios que se han invertido 
en nuestro estado para materializar los 
mega proyectos que estarán trayendo 
enormes beneficios a los nayaritas, 
el Presidente Enrique Peña Nieto y la 
federación han estado respaldando 
a Nayarit en cada oportunidad, aun 
hoy cuando la economía mundial esta 
temblando y que los petro-precios nos 
han puesto casi de rodillas, aun bajo esas 
circunstancias la federación continúa 
entregando recursos en nuestro estado, 
sea la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano o la Secretaría de 
Desarrollo Social o incluso las empresas 
productivas del estado como la CFE, 
Nayarit se ha vuelto un imán de recursos 
y todo gracias al Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda que ha tenido una 
capacidad de gestión sin precedentes.

De los funcionarios federales que con 
regularidad visitan nuestro estado, esta 
vez tocó el turno al Director General de 
la CFE, Doctor Enrique Ochoa Reza, 
quien estuvo realizando una intensa gira 
de trabajo en el estado en compañía 
del Gobernador Roberto Sandoval, la 
visita del alto funcionario federal tiene 
mucho sentido puesto que Nayarit se ha 
posicionado entre los líderes nacionales 
en producción hidroeléctrica, y con un 
cuarto proyecto en camino, más grande 
es la atención que la CFE tiene puesta 
en nuestro estado, de hecho una vez 
esté en plena operación la presa de “las 
cruces”, Nayarit podría convertirse en el 
primer productor energía hidráulica de 
todo el país, las condiciones geográficas 
han sido simplemente idóneas para la 

construcción de este tipo de proyectos.

Pero en este caso, la visita no fue 
sólo de supervisión y para afinar detalles 
respecto del mega proyecto de “Las 
Cruces”, de hecho además de esta 
importante derrama económica que esta 
por materializarse en el futuro próximo, 
la CFE tiene otros intereses y en esta 
ocasión, el director general de la CFE, 
Enrique Ochoa Reza, estuvo en Nayarit 
para hacer entrega de un Centro de Salud 
en el municipio de Ruiz, el centro que se 
espera beneficie a más de mil doscientas 
familias de la región tuvo una inversión 
por parte de la CFE de 4.4 millones de 
pesos y desde el pasado miércoles estará 
en operación recibiendo a quien desee 
recibir atención médica.

El centro de salud está plenamente 
equipado, cuenta con un área de consulta 
general, zona de urgencias, espacios 
para médicos residentes y consultorio 
dental, todo en un área de 3 mil 200 
metros cuadrados, muy interesante 
pareció a este comunicador la exposición 
de motivos del Director de la CFE, 
pues explicó que en cada lugar donde  
la comisión construye un proyecto de 
infraestructura, aprovecha el tiempo 
para identificar que rubros necesitan 
atención, procediendo a ayudar a la 
comunidad con centros de salud como 
fue el caso de Ruiz, escuelas, caminos 
y otros proyectos según se identifique 
necesite la gente de la zona.

Una vez más el compromiso del 
gobierno federal quedó patente, al 
igual que la palabra y compromiso del 
Doctor, Enrique Ochoa Reza, quien 
hace tiempo se comprometió a traer 
beneficios al municipio de Ruiz, Nayarit 
y hoy esos beneficios son una realidad, 
ojalá continúe este trabajo colaborativo 
que tanto progreso está generando en 
el estado.

La federación siempre al respaldo 
de Nayarit

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel
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No hay intocables en el gobierno de 
Roberto Sandoval: Pepe Espinoza 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “En el gobierno de 
Roberto Sandoval Castañeda no 
hay intocables; si hay funcionarios 
de cualquier nivel, federales, 
estatales, municipales policías, 
estatales o municipales que 
hagan algo indebido, en todos los 
sentidos, los ciudadanos deben 
denunciar, porque si no denuncian 
de nada sirve, que comenten lo 
que les sucedió, si no denuncian 
todo queda en chismes o rumores; 
y aquí lo importante es que 
buscamos que la ciudadanía no 
se deje, pero hace falta fortalecer 
la cultura de la denuncia, porque 
si no hay denuncia no se puede 
actuar”. Así lo señaló el Secretario 
General de gobierno José Trinidad 
Espinoza Vargas.

Agregó que con la ley anti-
corrupción se ha logrado avanzar, 
“sin embargo si los ciudadanos 
en general, los medios de 

comunicación y todos denunciamos, 
se pueden obtener resultados 
positivos y en más corto plazo, 
afortunadamente se acabaron los 
tiempos en que algunos hacían 
desde los cargos públicos un 
uso indebido de los recursos del 
pueblo, porque todos pagamos 
impuestos y los recursos públicos 
provienen de nuestros impuestos, 
todos los funcionarios públicos 
estamos obligados a actuar con 
honestidad y con transparencia 
y si todos lo hacemos y nos 
apegamos a las normas legales, 
no habrá problemas ni inmediatos 
ni posteriores, pero sobre todo 
habrá beneficio para el Estado y 
para los ciudadanos.

Por otra parte, -tal y como se 
había anunciado con oportunidad, 
de las fusiones de varias secretarías 
y dependencias del gobierno 
estatal- con la finalidad de optimizar 
el gasto y obtener más ahorro 
que permita fortalecer, los rubros 

de salud, educación y seguridad 
pública, que son prioritarios para 
el gobernador Roberto Sandoval, 
este martes se dio a conocer la 
renuncia de Adahán Casas Rivas 
como titular de la Secretaría del 
Medio Ambiente.

Indicó: “la fusión de la Secretaría 
de Medio Ambiente de Nayarit 
(SEMANAY) y la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural y Pesca (SAGADERP), se 
da con la finalidad del ahorro 
de recursos y de hacer más con 
menos, este es el motivo por el 
cual el señor gobernador aceptó la 
renuncia desde el pasado lunes de 
Adahán Casas, a quien queremos 
agradecerle a nombre del gobierno 
todo su tiempo y su empeño al 
frente de la SEMANAY. Ya que 
Casas Rivas, cumplió cabalmente 
con su encomienda y eso se reflejó 
en buenos resultados en materia 
de medio ambiente”.

Sobre la fusión de las Secretarías 

•	 El	presidente	municipal	de	Jala,	Mario	Villareal	trae	a	
vuelta	y	vuelta	a	los	administrativos	del	Patronato,	haciéndoles	
creer	que	cubrirá	los	300	mil	pesos	que	debe	por	concepto	del	
impuesto	del	12	por	ciento,	afirma	el	presidente	del	Patronato,	

Humberto	Haro	Carlos.

*	Si	hay	funcionarios,	federales,	estatales	o	municipales,	o	policías	
del	estado	y	municipios,	que	hagan	algo	indebido,	los	ciudadanos	
deben	denunciarlos,	porque	si	no	denuncian	de	nada	sirve,	que	

comenten	o	rumoren;	si	no	hay	denuncia	todo	queda	en	chismes.

Por: Bertha Alvarez 

En una clara demostración de 
petulancia e ignorancia rancheril, 
el presidente municipal de Jala, 
Mario Villareal y su tesorero,  
Luis Alberto Zúñiga Benítez, se 
burlan del Patronato Universitario, 
los traen a “vuelta y vuelta” 
haciéndoles creer bajo engaños 
y mentiras que les van a pagar 
los 300 mil que adeudan por 
concepto del impuesto del 12 
por ciento.

La falta de seriedad del 
presidente municipal que se la pasa 
placeándose por el Ayuntamiento 
en lugar de eficientar los servicios 
de agua, alumbrado y aseo 
público, ha llegado tan lejos al 
extremo de hacerlos trasladar al 
municipio con el engaño de que 
ya cuentan con el dinero, pero 
cuando los tiene enfrente les 
sale con una sarta de mentiras 
y excusas regresándose con 

Embustero Mario Villareal se burla 
de universitarios: Humberto Haro 

la impotencia de tratar con un 
embustero.

Sin seguir su ejemplo, al 
presidente le entra por un oído 
y el sale por otro la petición que 
el gobernador, Roberto Sandoval 
Castañeda, hace de manera 
insistente a los alcaldes para 
que cubran sus adeudos a los 
27 mil universitarios a quien el 
embustero edil de manera directa 

insulta por que no les entrega el 
dinero que les debe.

El presidente del Patronato, 
Humberto Haro Carlos afirma 
que por insistencia no ha parado 
“hemos hablado directamente con 
el presidente, con el tesorero, la 
verdad y lo digo honestamente, 
nos han traído con engaños, 
de que ya depositamos, de que 
ahorita en 15 minutos queda el 

deposito y no lo han hecho”.
Jala es el único Ayuntamiento 

que en los 10 meses de 
administración no aporta un 
solo peso al Patronato que 
tanto lo requiere para mejorar la 
infraestructura de sus unidades 
académicas, compra de equipos 
o apoyar a talentos estudiantiles 
que requieren de apoyo.

“No se vale porque es un 

dinero que quede claro, que 
no les pertenece, y que no 
debe formar parte de su gasto 
corriente, entonces si la verdad 
ahí pedimos el apoyo del diputado 
que representa a esa zona, Carlos 
Carrillo para que nos ayude 
porque es un compromiso que 
adquirimos todos de cumplir esa 
tarea” concluye el presidente del 
Patronato Universitario.

y dependencias gubernamentales, 
entre ellas SEMANAY y SAGADERP, 
que faltan por concretarse, Espinoza 
Vargas explicó: “se continúa con 
el procedimiento jurídico para 
establecer su viabilidad. Para que 
las fusiones cumplan su cometido 
como es simplificar trámites y 
terminar con la duplicidad de 
funciones”.

El funcionario estatal, señaló que 
“lo que hasta este día funcionaba 
como la Secretaría de Medio 
Ambiente pasa a formar parte 
de la estructura de SAGADERP 
y de igual manera sucederá con 
la fusión de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) y los 
Servicios de Educación Pública 
en el Estado de Nayarit (SEPEN). 
Y otra unión de dependencias 
es lo que fue la SEDESOL de 
Nayarit y el DIF estatal; estas 
fusiones quedarán concluidas 
en la presente semana una vez 
que queden bien establecidos 
los lineamientos legales para no 
tener ningún detalle de carácter 
legal o técnico en materia de 
fusiones, se trata de hacer las 
cosas muy bien y no tengamos 
ninguna complicación ni ahora 
ni después”.

Por su parte, Adahán Casas 
Rivas manifestó que se integra a su 
partido, el Partido Revolucionario 
Institucional, donde fue invitado 
para colaborar como delegado 
especial en el tercer distrito 
local electoral, dijo: “mi partido, 

el PRI, me ha dado muchas 
oportunidades y hoy me llama a 
trabajar y vamos a trabajar como 
delegado especial en el tercer 
distrito local; estaremos trabajando 
en las oficinas el PRI municipal 
para atender a la ciudadanía”, y 
expresó que este nombramiento 
de delegado especial del PRI no lo 
tomó por sorpresa, “ya que  hace 
algunos días nos habían hecho 
la propuesta y el pasado lunes 
se confirmó y con mucho gusto 
acepté sin titubear, pues es una 
bonita tarea política”.

Adahán Casas reconoció 
la decisión del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
al fusionar varias dependencias 
gubernamentales, s i tuación 
que permitirá un fuerte ahorro 
económico para el estado. “Nosotros 
lo aplaudimos y apoyamos al 
gobernador del estado para que 
se sigan haciendo más ajustes en 
beneficio de los nayaritas, eso es 
lo que se busca”. Afirmó.  
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Deducen	confusión	en	crimen	
de	estudiante	de	la	Vizcaya
*	Fiscalía	achaca	a	un	tío	de	Jesús	Nava	haber	guiado	a	los	

homicidas	hasta	su	casa,	pero	fallaron	en	la	persona.

Trabajaremos en la ley anticorrupción 
en el Congreso: Humberto Segura 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Entre los principales temas 
que tenemos para el primer periodo 
ordinario de sesiones del Segundo 
Año de Ejercicio Constitucional del 
Congreso Local, son las iniciativas 
de la Ley Anticorrupción; otra la de la 
elección de los Magistrados del Poder 
Judicial y una más la Protección de 
las Personas de la Tercera Edad, en 
donde se trabajará con transparencia y 
consensos, además de los matrimonios 
igualitarios entre personas del mismo 
sexo, y para ello ya se tuvo el primer 
Foro Informativo. Hasta el momento 
no se han presentado problemas ni 
siquiera de la Iglesia Católica, ya 
que en el primer Foro estuvo un 
representante y no hubo oposición al 
respecto y en fecha próxima habrá otro 
foro, en donde habrá otras opiniones 
que escucharemos y analizaremos 
para poder avanzar en la aprobación 
de esta iniciativa”. Así lo informó el 
presidente de la Comisión de Gobierno 
del Congreso del Estado,   Jorge 
Humberto Segura López.

Agregó que estos temas “son 
viables y no se ve que pudiera haber 
problema para alcanzar el resultado que 
a los interesados convengan, incluso 
estaremos invitando a la Comisión de 
Defensa de los Derechos Humanos 
en Nayarit para que participe. Para 
aprobar los matrimonios lésbico 
Gay, hay una propuesta de hacer 
las cosas en tiempo y forma para 
aprobar esta Ley.

El diputado presidente de la XXXI 
Legislatura, aseguró “porque cuando 
se hacen leyes al vapor, se tienen que 

hacer enmiendas o pegando parches 
o correcciones posteriormente, por 
ello buscamos hacer un trabajo bien 
hecho y bien sustentado”.

En otro tema, dijo estar en la 
misma sintonía con que los alcaldes 
y el gobernador, cuando lleguen al 
cargo tengan un plan específico de las 
finanzas con el fin de que si solicitan 
un endeudamiento, sea en la medida 
que puedan pagarlo en los tres o seis 
años, según corresponda, porque no 
debe permitirse en el futuro, porque 
además así lo ha manifestado el 
presidente Enrique Peña Nieto, que 
un ayuntamiento pretenda o solicite 
una deuda para pagarla en 4 o más 
años, ni al gobernador en turno se 
lo podrá aprobar una deuda para 
pagarse de 7 años en adelante”.

Por tal motivo, dijo “quienes lleguen 
a un cargo de los tres poderes o de 
los ayuntamientos, no deben adquirir 
deudas de manera irresponsable, 
porque luego le dejan el paquete a los 
que siguen, por lo que todos deben 
asumir su responsabilidad para pagar 
los endeudamientos en el tiempo 

que permanezcan en funciones de 
acuerdo a la Ley, aunque sabemos 
que habrá opciones justificadas para 
adquirir créditos, pero deberán ser 
con responsabilidad”.

Segura López comentó “el Congreso 
de la Unión está trabajando para limitar 
el endeudamiento en los estados y 
municipios del país, por lo que en su 
momento, nos tocará a los congresos 
locales apoyar las acciones emitidas 
por la Federación para esos temas, 
porque debemos estar acorde con 
las leyes federales”.

Por lo que se refiere al IV Informe 
de Gobierno del Estado, indicó: “lo 
recibirá la XXXI Legislatura Local 
de manera normal como se viene 
haciendo y en su momento podrán 
verter las versiones y las dudas, si 
las hay, de los grupos parlamentarios 
que integran la Cámara de Diputados, 
además de hacer las observaciones 
pertinentes que se tengan al respecto, 
concretamente lo hará la Comisión 
de Hacienda”.

Al tocar el tema de los informes 
de los diputados, dijo: “es decisión 
de cada quien, si quieren hacerlo en 
público o solo lo presentan de manera 
trimestral al Congreso, ya que no se 
cuenta con recursos para apoyar a 
los diputados para que realicen sus 
informes, por lo que cada uno si sabe 
que puede con lo que tenga en su 
bolsillo, puede hacer lo que considere 
conveniente, porque además, si 
tenemos congruencia y ahorramos 10 
mil o más en esos gastos, podemos 
atender a la gente necesitada de 
medicamentos, alimentos, etc.”. 

Por Oscar Verdín Camacho 

El asesinato a balazos del joven 
estudiante de la Universidad Vizcaya, 
Jesús Nava López, se habría debido a 
una confusión. Era otra la persona que 
un grupo de sujetos planeó ejecutar.

Esa es la conclusión a la que ha 

arribado la Fiscalía General del Estado 
(FGE), que ya ejercitó acción penal en 
contra de Orlando López Maldonado, 
tío de Jesús y quien aparentemente 
fue parte del plan. 

Orlando se encuentra a disposición 
de un juez penal; se le achaca 
coparticipación en el crimen ocurrido la 

mañana del viernes 14 por el Camino 
Viejo a Los Metates, en Tepic.

La tarde previa a la ejecución, 
Orlando López, alías “El Palín”, arribó 
a un domicilio de Camino Viejo a Los 
Metates buscando a unos familiares 
que por asuntos de atención médica 
llevaban varios días en casa de Jesús. 

Por: Martín García 
Bañuelos 

Tepic.- El día de ayer miércoles 
alrededor de la 6 de la tarde 
en el Auditorio Luís Donaldo 
Colosio del PRI estatal, se 
llevó a cabo la Asamblea de 
Consejo Político Estatal del 
tricolor, a donde se contó con 
la presencia de la mayoría 
de concejales que integran 
esta figura partidista con el 
lema, “Integrar, Evolucionar y 
Transformar”, la nueva política 
de este partido.  

Cabe mencionar que dicho 
evento fue presidido por el 
dirigente estatal del PRI, Juan 
Carlos Ríos Lara, mismo que 
manifestó que en esta asamblea 
se ratificó el nombramiento 
de quienes serán la fórmula 
que a nivel nacional dirigirán 
el nuevo rumbo del Partido 
Revolucionario Institucional, 
que recae en la persona de 
Manlio Fabio Beltrones quien 
lleva como secretaria general 
a Carolina Monroy del Mazo, 
a quienes les será tomada la 
protesta estatutaria este 20 
de agosto en la sede nacional 
del partido.

El PRI en Nayarit, realizó esta 
reunión de consejo para sumarse 
de acuerdo al proceso interno y 
a la legalidad para designar al 
nuevo Comité Ejecutivo Nacional 
del tricolor, a donde solamente 
se registraron en unidad priísta 
los distinguidos cuadros políticos 

antes mencionados, y todo fue 
de acuerdo a la legalidad de la 
convocatoria nacional que lanzó 
el partido a nivel nacional, que 
fue aprobada por los consejeros 
de todo el país.

Es de mencionar que a 
esta asamblea de consejo 
priísta del estado, asistieron 
los presidentes municipales 
entre ellos el de El Nayar, 
Octavio López de la Cruz, de 
Compostela, Alicia Monroy 
Lizola, de Santiago Ixcuintla, 
Fátima del Sol Montero, de 
Amatlán de Cañas, Francisco 
López Sánchez, de San Pedro 
Lagunillas, Juan Carlos Valle 
Guzmán, de SAMAO, Procopio 
Meza Nolasco, de Tuxpan 
Jorge Saldaña, de Tecuala, 
Lucio Santana Zúñiga, de 
Huaj icor i ,  Sergio Rangel 
Cervantes, Ruiz, Víctor Abud 
Pérez, de La Yesca, Jair de 
Jesús Paredes Castañeda, 
diputados locales, Francisco 
Monroy Ibarra, Carlos Carrillo, 
Candy Yescas, Jassive Durán, 
Benigno Ramírez Espinosa, 
Arturo Elenes Hernández, María 
Isidra Vargas, Angélica Sánchez 
Cervantes, el dirigente de la 
CNC estatal y diputado federal, 
Juan Manuel Rocha Piedra,  el 
líder de la CTM de la entidad, 
Abelino Aguirre Marcelo, el 
dirigente estatal de la CNOP, 
Cristóbal Serrato, el diputado 
federal, Roy Gómez Olguín, 
Gloria Núñez, la senadora 
Margarita Flores Sánchez, los 
diputados federales electos 
entre otros.   

El PRI realizó Asamblea 
Estatal de Consejo Político 

Son nativos del municipio de Tecuala.
El dato llamó la atención de la policía 

porque después de la ejecución del 
muchacho de 21 años, familiares de 
éste y una joven que lo acompañaba 
al momento del crimen, narraron 
que la noche anterior después de 
que Orlando se retiró del domicilio, 
Jesús Nava comentó la presencia 
de sujetos frente a su casa a los que 
nunca antes había visto.

El viernes aproximadamente a las 
10 de la mañana al salir de una tienda 
de abarrotes, un individuo joven y 
con cachucha se aproximó a Jesús 
por la espalda. Le habló y apenas 
pudo voltear cuando se produjeron 
los disparos entre el cuello, cara y 
cabeza.

La conclusión de la Fiscalía General 
es que Orlando López Maldonado 
habría guiado a los homicidas al 
domicilio de Camino Viejo a Los 
Metates, pero supuestamente el plan 
era ejecutar a un hombre que llegaría 
ahí, cercano a un familiar, pero no al 
citado Jesús Nava.

Policías estatales habrían conocido 
la versión de que con frecuencia 
resultaba incómoda la presencia de 
“El Palín” en los domicilios de sus 
hermanos, por la creencia de que 
estaría relacionado con situaciones 
ilícitas.

Jesús Nava López estaba a unos 
meses de egresar de la carrera de 
criminología, en la Universidad Vizcaya. 
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Presenta Martín Cosío innovadora 
ley en el Poder Legislativo

Por: Martín García Bañuelos

Tepic. -  Fue aprobada en 
comisiones legislativas unidas 
de educación cultura y ciencia 
tecnología e innovación de la 
presente XXXI Legislatura de Nayarit, 
la Iniciativa de Ley para promover 
la investigación y el desarrollo de 
la ciencia, tecnología e innovación 
presentada por el diputado del XVIII 
Distrito, Martín González Cosío, así 
lo manifestó en entrevista el propio 
legislador priísta. 

Abundó que la mencionada 
iniciativa de ley, fue creada para 
adecuar y promover la investigación y 
el desarrollo de la ciencia, tecnología 
y la innovación fomentando su 
enseñanza integral, diseminación y 
divulgación en acceso abierto para 
el estado de Nayarit.

“Se trata de una iniciativa, que 

tiene por objeto abonar al progreso 
de la entidad, ya que un pueblo 
informado y con una mejor formación 
científica está capacitado para 
construir sólidas bases sociales, 
para la formación de individuos más 
responsables, con una economía 
más competitiva y un futuro más 
próspero para todos”. 

Agregó el diputado, que de esta 
manera es como se está impulsando 
su tarea legislativa dijo, “además 

estamos atendiendo las gestiones 
que nos solicita la gente de Acaponeta 
y Huajicori, asimismo estamos 
trabajando en la promulgación de 
más iniciativas de ley, para mejorar 
con ello, la actividad del campo, la 
ganadería y la pesca como fuertes 
renglones económicos del XVIII 
Distrito, sobre todo para actualizar 
el Código Penal de Nayarit, en lo 
referente al abigeato, ya que a 
últimas fechas está creciendo ese 
delito el cual debe ser combatido 
con un nuevo marco jurídico legal”.

Por último expresó Martín González 
Cosío que la fecha tentativa para 
presentar su Primer Informe de 
Actividades Legislativas será el 
próximo 13 de septiembre en el 
centro social Astoria de la cabecera 
municipal de Acaponeta, a donde 
todos dijo, están cordialmente 
invitados.    

Por: MARIO LUNA

 Tal parece que para la 
Procuraduría Federal  del 
Consumidor,-PROFECO-, el 
actuar de las gasolineras de la 
entidad, es algo muy nuevo y 
sorprendente, en lo referente 
a cobrar litros y despachar 800 
mililitros, lo que indica y refleja 
que su titular Federico Vázquez, 
ha estado dormidito o por lo 
menos con sus ojitos cerraditos 
en la comodidad de su oficina con 
aire acondicionado permitiendo 
los abusos de los comercios 
distintos, sobre todo estos.

Según lo declarado por el mismo 
delegado de PROFECO, Federico 
Vázquez, de 6 gasolineras 
supervisadas, dentro del operativo 
sorpresa que se realiza, 5 de 
ellas, han salido irregulares, es 
decir que despachan de menos y 
cobran de más, por lo que están 
procediendo a la paralización 
de sus bombas y a imponer 
sanciones económicas.

Solo en Tepic, 5 de 
6 establecimientos de 
gasolina han salido 
i rregulares, pero 
desgraciadamente el 
funcionario se resistió 
a dar los nombres de 
estas, ya que dijo que 
se les perjudicaría, 
entonces no se le entiende si 
está de parte de ellos o del 
consumidor, porque más perjuicio 
le han estado haciendo y por 
todo el tiempo al ciudadano al 
cobrar litros de gasolina o diésel 
incompletos y por más que se 
le solicitó que diera nombres de 
estos establecimientos para que 
los conductores no fueran a ser 
asaltados a campo abierto y de 
manera descarada el funcionario 
se opuso.

Señaló que las multas que 
se les estará aplicando llegarán 
hasta el millón y medio de pesos, 
por lo que sus mangueras de 
servicio serán inmovilizadas 
con sellos de suspensión, hasta 

que no regularicen su situación. 

Especificó que son 24 normas 
las que están revisando en cada 
uno de los establecimientos, 
por lo que su revisión dura 
alrededor de las tres horas, dicho 
programa de revisión es a nivel 
nacional y en la entidad, será 
extensivo a los 20 municipios, 
de manera aleatoria, por lo que 
no se les dará aviso a ningún 
dueño a encargado de estos 
establecimientos.

Federico Vázquez, subrayó 
que de ahora en adelante, las 
revisiones a las gasolineras, 
serán por lo menos cada semana 
para no darles tiempo ni espacio 
para que cometan sus raterías.

Por: Bertha Alvarez

Lejos de destacar por su historia 
o hidrografía el municipio de 
Ruiz, sobresale en el estado por 
convertirse en una de las entidades 
más invadidas por cantinas “la más 
grande del mundo”, las cuotas de 
poder de la CNOP organización 
popular filial al PRI, protegen a 
los propietarios de estos centros 
de vicio enclavados en el centro 
histórico de municipio por donde 
cruza el Rio San Pedro.

El ex alcalde de Ruiz, Librado 
Casas, declara, que en su periodo 
(2011-2014) fracasó en el intento 
de reubicar a las cantinas, 
establecimientos donde también 
se ejerce de manera descarada y 
pareciera que sin ningún control 
de la autoridad la prostitución 
infantil -en su mayoría por jóvenes 
autóctonas- porque los propietarios 
de estos establecimientos “por 
compadrazgo” se ampararan en las 
autoridades y en la protección de 
la Confederación Obrera y Popular 
“son sus cuotas de poder”.

Alcaldes van y vienen sin que 
puedan hacer nada al respecto “son 

las herencias de nuestros anteriores 
presidentes municipales que dejaron 
todo eso, nosotros quisimos entrarle 
al tema de cerrarlas o reubicarlas 
sobre todo porque la mayor parte 
de las cantinas están enclavadas 
en el centro histórico cuando las 
escuelas están a la orilla”. 

Declara que el municipio que 
debe su nombre  en honor del 
último jefe político del porfiriato y 
de armas del territorio de Tepic, 
General Mariano Ruiz Montañés, 
contradictoriamente ubica los 
planteles educativos en las afueras 
mientras que las cantinas acaparan  
las calles del centro histórico por lo 
que consideró que  el departamento 
de alcoholes del estado, debe 
modificar sus reglamentos para 
que ordene de manera inmediata 
la ubicación de estos centros de 
perdición.

Asegura que siendo alcalde 
intentó reubicar a todos estos giros 
a una zona de tolerancia, pero que 
el influyentísimo le impidió limpiar al 
municipio de la venta indiscriminada 
de alcohol “el compadrazgo no dejo 
que esto avanzará para tener algún 
arreglo con ellos

“Compadrazgos” impiden limpiar 
a Ruiz de Cantinas: Librado Casas 

*De	Ciencia	y	Tecnología		

La	mayor	parte	de	las	cantinas	están	
enclavadas	en	el	centro	histórico	cuando	

las	escuelas	están	a	la	orilla,	reconoce	el	ex	
presidente	municipal,	Librado	Casas,	quien	
dice	que	los	dueños	se	dicen	influyentes	

porque	pertenecen	a	organizaciones	políticas	
adheridas	al	PRI.

Gasolineras rateras 
en Nayarit: PROFECO

EN AUSTRALIA, KOALA 
ENLOQUECIDO PERSIGUE Y 

ACOSA A MUJER.
- - - - - - -

Ese acoso a mi me suena
como que fue en hora mala
quizá se le hizo más buena
que su compañera koala.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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PAN sale fortalecido de contienda 
interna: Ramón Cambero

*Con la nueva restructuración

En el 2017 el PRI recuperará Tepic: Avelino Aguirre 

Boleto “TRAES” y 
credencial de estudiante, 

piden conductores de minibús

Por: MARIO LUNA

 El presidente del Comité Directivo 
Estatal del Partido Acción Nacional, 
José Ramón Cambero Pérez, refirió 
que con la recién contienda interna 
que vivió su partido al elegir como 
su nuevo líder nacional a Ricardo 
Anaya, su partido sale fortalecido 
al igual que el nuevo “Jefe”, quien 
cuenta con el respaldo y apoyo de 
toda la militancia panista.

Pero además cuenta, dijo el 
entrevistado, que Ricardo Anaya, con 
el total respaldo de las dirigencias 
estatales, municipales y de los 
diferentes liderazgos, razón por 
lo cual, se augura un consolidad y 
triunfador dirigencia en favor de sus 
bases y del propio México.

Señaló que dicha elección es para 
tres años, de los cuales destacó los 
trabajos que deberá hacer el nuevo 
líder de Acción Nacional en el País, 
como es el de los retos que tendrá 

que enfrentar y organizar para este 
2016, entre lo que se destaca las 
contiendas para la renovación de 12 
gubernaturas en ese mismo número 
de estados, mientras que para el 
2017, para los panistas nayaritas, 
es el más importante, porque se 
desarrollará las votaciones para 
renovar el gobierno estatal, así 
como para el 2018, será la batalla 

más importante de su gestión 
como dirigente nacional del PAN, 
al realizar y coordinar las acciones 
para que el partido triunfe en las 
elecciones presidenciales , de ahí 
que el llamado sea el de unidad 
y trabajo.

Ramón Cambero  Pérez , 
añadió que es necesario que la 
ciudadanía analice verdaderamente 
el desempeño de cada uno de los 
distintos partidos políticos y pueda 
decidir realmente por aquél que 
cumplirá con sus compromisos, por 
lo pronto dejó claro, que su partido, 
de manera abierta y democrática, 
hizo partícipe a toda su militancia 
para que eligieran a quien a juicio de 
ellos sería su mejor representante, 
eligiera a su nuevo líder nacional del 
PAN, por lo que esta designación 
de Ricardo Anaya, solo refleja la 
confianza total del panismo.

Ante esta situación de elegir, no 
pudo soslayar, la designación del 

Por: Martín García Bañuelos

Tepic.-La restructuración que 
viene haciendo el PRI estatal que 
preside Juan Carlos Ríos Lara en los 
Comités Directivos Municipales del 
partido, con los nombramientos de 
Delegados Especiales, como el que 
recientemente se dio en Tepic, al ex 

diputado local, Carlos Sáldate Castillón 
son con la finalidad de fortalecer la 
unidad de los tres sectores del tricolor, 
y en este caso sin contratiempos 
recuperar para nuestro partido la 
capital del estado, así lo manifestó 
en entrevista el líder de la CTM en 
la entidad, Avelino Aguirre Marcelo.

Agregó, que la sociedad tepisence 

extraña la manera incluyente de 
gobernar del PRI, sobre todo por la 
ineficaz respuesta  que actualmente 
está recibiendo del gobierno panista, 
que a casi un año de estar al frente 
de la alcaldía no ha sido capaz 
de darle ni siquiera solución a las 
demandas más prioritarias 
de la ciudadanía.

Abundó el entrevistado, 
que los tepisences están 
ávidos de ser atendidos 
con la política de asistencia 
social que siempre han 
recibido de los mandatarios 
municipales emanados de 
las filas del tricolor, quienes 
siempre han encontrado 
respuesta posit iva a 
sus demandas, ya que 
actualmente el trato que 
están recibiendo del actual 
gobierno del albiceleste 
en Tepic, es frio y carente 

de sensibilidad política para darle la 
atención adecuada a los servicios, 
reclamos, a las obras y acciones que 
está requiriendo la ciudadanía, para 
elevar su calidad de vida.

Por último Avelino Aguirre Marcelo 

Por Oscar Verdín Camacho 

El anuncio del Gobierno del 
Estado en el sentido de que los 
estudiantes –especialmente de la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN)- podrán adquirir los boletos 
del camión de servicio público en 
los centros escolares, ha generado 
incertidumbre en los conductores 
de las unidades.

Se trata de un plan para evitar que 
algunos operadores cometan abusos 
a los estudiantes, cobrándoles más 
de los 2.50 pesos autorizados.

Sin embargo, la inquietud parte 
de la posibilidad de que algunos 
estudiantes hagan mal uso de los 
boletos, entregándolos a personas 
que no asisten a la escuela.

Por ello se pide que quienes 
posean ese tipo de boletos también 
muestren su respectiva credencial 
de estudiante, vigente, pues de otra 
forma la medida podría afectar a 
los transportistas.

El programa TRAES –Transporte 
Escolar- fue anunciado la semana 
pasada por el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda.

*	Solicitan	que	jóvenes	no	entreguen	
boletos	a	familiares	que	no	asisten	a	la	

escuela.

*La	base	militante	panista	de	todo	el	país,	eligió	a	Ricardo	
Anaya,	cono	su	nuevo	líder,	salió	fortalecido	de	esta	contienda	

interna el partido

nuevo dirigente nacional del PRI, 
del que dijo que fue un proceso 
antidemocrático, en donde a su 
nuevo dirigente solo lo puso una 
sola persona sin importarle lo 
que la militancia priista dijera, la 

imposición en el PRI, sigue siendo 
una costumbre que se ha hecho regla 
inquebrantable e inamovible, para 
daño de México, dijo enfático, el 
diputado y líder del PAN en Nayarit, 
José Ramón Cambero Pérez.  

subrayó, que ni duda cabe que el 2017 
el PRI le regresará a los tepisences 
la verdadera atención ciudadana, 
asimismo continuará la transformación 
de la capital del estado con una 
continua ejecución de obras de salud, 
educación, vivienda, pavimentación, 
agua potable y drenaje entre otras 
tanto en su zona urbana y rural, 
por eso la importancia dijo, de que 
el dirigente estatal del PRI le haya 
tomado la protesta a Carlos Sáldate 
Castillón como Delegado Especial.        
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*El	centro	forma	parte	de	los	beneficios	sociales	que	llevará	a	cabo	
la	CFE	por	el	Proyecto	Hidroeléctrico	Las	Cruces

Inauguran	Gobierno	y	CFE	Centro	
de	Salud	en	el	municipio	de	Ruiz
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El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y el Director de la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE), Enrique 
Ochoa Reza, inauguraron el Centro de 
Salud de San Pedro Ixcatán, en el 
municipio de Ruiz como parte del 
compromiso cumplido que forma 
parte del Proyecto Hidroeléctrico 
Las Cruces.

En la edificación y equipamiento 
este nuevo centro se invirtieron 5 
millones 600 mil pesos, y en su 
mensaje, el mandatario agradeció 
a la CFE por la edificación de esta 
unidad médica, la cual contará 
con doctores y enfermeras las 24 
horas del día y atenderá a más 
de mil 200 familias de la región. 
"Gracias al director de CFE que sabe lo 
que realmente necesita el pueblo, que 
es desarrollo", manifestó. "Agradezco a 
quien el día de hoy cumplió su palabra 
con el gran empeño de cambiar la vida 

de estos pueblos indígenas, a nuestro 
amigo Enrique Ochoa, quien viene a 
cumplir uno más de los compromisos 
de CFE y quien sabe muy bien qué es 

lo que necesita nuestro pueblo, que es 
desarrollo", añadió el Gobernador.

Este centro ofrece los servicios de 
consulta dental, medicina familiar y 

medicina preventiva, todos 
los días; además, cuenta 
con el equipo necesario para 
atender urgencias. Asimismo, 

tiene sala de espera, 
farmacia, sanitar ios, 
área de administración, 
d o r m i t o r i o s  p a r a 
residentes médicos y 
unidad de enfermeras.

En su oportunidad, 
Ochoa Reza afirmó que 
esta unidad fue posible 
gracias al convenio firmado por el 
Gobierno del Estado con la CFE; "en 
la Comisión estamos en una nueva 
etapa como empresa productiva, 
que nos permita generar nuevas 

oportunidades de empleo, desarrollo 
y obras de infraestructura aquí en 
Nayarit, y precisamente para aportar al 
bienestar de los pobladores de San Pedro 
Ixcatán, se estableció el compromiso de 
construir y contribuir al 
equipamiento de una 
unidad médica, y hoy 
este centro de salud es 
una realidad", indicó.

En el acto inaugural, 
al que también acudieron 
la senadora Margarita 
Flores, presidentes 
m u n i c i p a l e s , 
g o b e r n a d o r e s 
t r a d i c i o n a l e s  y 
autoridades locales, 
y el Presidente del 

Comisariado de Bienes Comunales de 
San Pedro Ixcatán, Diego Flores, quien 
comentó: “Esto es uno de los compromisos 
que se está cumpliendo por parte del 
Gobierno Estatal, el Gobierno Federal, 
a través de la CFE, y nosotros como 
comunidad indígena; con la participación 
de los tres, hemos logrado este beneficio 
tan importante para nuestras comunidades, 
y ya contamos con personal preparado 
para atender a nuestras familias”.
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Por Edmundo 
Virgen

Para el municipio 
de Tuxpan ha sido muy 
importante el respaldo 
y la gestión de los 
diputados federales 
del PRI, así como la 
del gobernador del 
estado, ya que esto 
ha permitido que  el 
ayuntamiento pueda 
contar con recursos 
de la federación 
para poder cumplir 
con las demandas 
de obra pública que 
reclama la población, 
así lo expreso el 
presidente municipal 
Salvador Saldaña 
B a r r e r a ,  q u i e n 
además manifiesta 
que se han aplicado 
de recursos del 
programa HABITAD 

y de SEDATU.

El edil señaló, que en la rehabilitación 
de calles que se realiza en la cabecera 
municipal se contempla la introducción 
de tubería nueva para la red de drenaje 
y del agua potable, esto gracias al 
respaldo de la CONAGUA, con ello las 
obras definitivamente tendrán una mayor 
durabilidad, por que en ocasiones hay 
gobiernos que solo arreglan la parte 
superior y dejan las mismas tuberías 
lo que a la larga resulta más costoso, 
en estas obras también se incluye la 
rehabilitación la red del alumbrado 
público, expresó. 

Salvador Saldaña Barrera indicó, 
que en su administración también se 
le está dando respuesta a peticiones 
hechas por los jóvenes, que tienen que 
ver con la apertura de dos canchas de 
usos múltiples, una se construirá en la 
ciudad de Tuxpan y otra en el ejido de 
Unión de Corrientes, ambas canchas 
estarán  dotadas en su totalidad con 
techumbre e iluminación para que los 

jóvenes puedan practicar el deporte a 
cualquier hora.

De esta manera, preciso el alcalde, 
que en el municipio de Tuxpan se cumple 
con los compromisos que se hicieron en 
campaña y así como se realizan diversas 
obras en la cabecera municipal, en los 
demás ejidos el ayuntamiento se está 
dando a la tarea de dar respuesta a 
demandas prioritarias de los habitantes 
y será en su primer informe de gobierno 
en que se darán a conocer con precisión 
las obras y acciones realizadas en su 
primer año de administración, concluyó 
el presidente municipal de Tuxpan.

Ayuntamiento de Tuxpan trabaja en realización 
de obras de interés social: Salvador Saldaña

Una felicitación para todo el personal del:  

Por su Noveno Aniversario, a quienes diariamente 
nos mantienen debidamente informados de todo el 
acontecer político, social y económico, a todos los que 
forman parte de la empresa, directores, reporteros, 
colaboradores, diseñadores, editores y fotógrafos. 

Esperando que sigan cumpliendo más años y que 
se conduzcan de manera profesional en el ámbito 
periodístico.  

ATENTAMENTE 

Enlace de Ventanilla del Programa Mariana Trinitaria 

Tecuala Nayarit.- 20 de Agosto de 2015

David Medina Ayala 

Antonio Lora Zamorano  Director del Diario

Le envío muchas felicidades por el Noveno 
aniversario, por su gran labor que realizan día a día, 
por un periodismo lleno de pluralidad y seriedad.

Les deseo muchos números más de su importante 
Diario, reciba usted y todo su equipo de trabajo un 
caluroso abrazo.

ATENTAMENTE 

Director del Registro Civil del 
Ayuntamiento de Tecuala 

Tecuala Nayarit.- 20 de Agosto de 2015

Víctor Alcaraz 
Gómez 

Presupuesto sin compromiso
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Tepic.-En reunión de las 
Comisiones Unidas de Educación 
y Cultura y de Ciencia, Tecnología 
e Innovación de la Trigésima 
Primera Legislatura, las diputadas 

y diputados integrantes analizaron 
y aprobaron por unanimidad la 
iniciativa de decreto que reforma 
y adiciona diversos artículos de la 
Ley de Educación y de la Ley de 

Ciencia, Tecnología e Innovación.

Dicha reforma establece la 
necesidad de adecuar la Ley de 
Educación estatal a efecto de 

promover la investigación y 
el desarrollo de la ciencia, la 
tecnología y la innovación, 
fomentando su enseñanza, 
diseminación y divulgación 
en acceso abierto, a través 
de acciones en conjunto 
con el Estado y Federación.

En lo referente a las 
reformas a la Ley de 
Ciencia, Tecnología e 
Innovación, se podrá  
fortalecer el desarrollo 
y la vinculación de la 
investigación científica, 

el desarrollo tecnológico de 
calidad y la innovación; prevé 
incluir en la norma su acceso 
abierto a través de una plataforma 
digital y sus requerimientos de 
suscripción, registro o pago a 

Política

•	 Las	reformas	a	la	Ley	de	Educación	y	la	Ley	de	Ciencia,	Tecnología	e	Innovación,	
también	contempla	obtener	información	educativa,	tecnológica	y	de	innovación.

*En Comisiones Unidas 

9

Diputados analizan y aprueban reformas para 
lograr un acceso abierto a la información científica

las investigaciones de materiales 
educativos, académicos, científicos, 
tecnológicos y de innovación, 
financiados con recursos públicos.

En tal sentido, integrantes de 
las Comisiones Legislativas al 
analizar esta propuesta de reformas  
dieron su voto afirmativo al ser  
importante para los avances de 
la investigación y tecnología en 
la entidad, propuesta que será 
analizada, discutida y en su caso 
aprobada ante el pleno de los 30 
representantes populares de la 
Trigésima Primera Legislatura 
durante las próximas Sesiones 
Ordinarias.



Jueves 20 de Agosto de 2015

Ratifica Consejo Político fórmula de Manlio Fabio 
Beltrones y Carolina Monroy a la dirigencia nacional

Nayaritas al Panamericano de Beisbol Sub15

Política

EN	NAYARIT

10

Más de 300 consejeros políticos 
del PRI en Nayarit, ratificaron por 
unanimidad el dictamen emitido 
por la Comisión Nacional de 
Procesos Internos que declaró 
electos a Manlio Fabio Beltrones y 
Carolina Monroy del Mazo, como 
presidente y secretaria general 
del Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) del tricolor, para el período 
estatutario 2015-2019.

Durante la Asamblea del Consejo 
Político realizada la tarde de este 
miércoles en la sede estatal del 
PRI, se dio a conocer a detalle el 
dictamen emitido por la Comisión 
Nacional de Procesos Internos, 
el cual establece que conforme 
a lo dispuesto por el artículo 30 
del Reglamento para la Elección 
de Dirigentes y Postulación 
de Candidatos ante el caso de 
fórmula de unidad, como es el 
que nos ocupa, declara electos 
como titulares de la Presidencia 
y de la Secretaría General del 

*Zepeda,	Durán,	Partida	y	Castañeda	representarán	a	México

Los nayaritas Oliver 
Zepeda, Brayan Durán, 
Manuel Partida y Felipe 
C a s t a ñ e d a  f u e r o n 
s e l e c c i o n a d o s  p a r a 
representar a México en 
el próximo Campeonato 
Panamericano de Beisbol 
c a t e g o r í a  S u b 1 5 ,  a 
realizarse del 21 al 30 de 
agosto, en Aguascalientes, 
Aguascalientes.

Zepeda se desempeña 
como infilder en posiciones 
de short stop, segunda y 
tercera base, mientras que 
Durán juega en segunda 
base, además de pitcher; 
ambos peloteros son del 
municipio de Santiago 
Ixcuintla.

Por su parte, Partida es 
de Tuxpan, mientras que 
Castañeda es oriundo del 
municipio de Tecuala, ambos 

Comité Ejecutivo Nacional para 
el periodo 2015 - 2019, a los 
militantes Manlio Fabio Beltrones 
y Carolina Monroy del Mazo, re
spectivamente.                                     

Ante los consejeros políticos, la 
Senadora y secretaria general del 
PRI, Margarita Flores Sánchez, 
convocó al priismo nayarita a 
seguir trabajando con intensidad 
y con pasión por su partido, cuya 
fortaleza es la unidad y trabajo 
comprometido de su militancia.

Tras reiterar el respaldo de 
Nayarit a Manlio Fabio Beltrones y 
Carolina Monroy, en la dirigencia 
nacional, la secretaria general 
afirmó que con el liderazgo y 
talento de la fórmula electa, el PRI 
se fortalecerá y principalmente 
se terminará la “sana distancia” 
y prevalecerá un acercamiento 
entre su partido y el Presidente 
Enrique Peña Nieto, con lo que 
se fortalecerán los programas 
de gobierno. 

De esta manera, este jueves 
la fórmula única electa de Manlio 
Fabio Beltrones y Carolina Monroy, 
rendirán protesta  ante el Consejo 
Político Nacional de dicho partido 
como los nuevos líderes del Partido 
Revolucionario Institucional.

juegan en la posición de 
lanzadores.

Los partidos se realizarán 
en los estadios ‘Alberto 

Romo Chávez’ y ‘Emiliano 
Zapata’ con la participación 
de las novenas de Argentina, 
Colombia, Cuba, Estados 
Unidos, Nicaragua, Panamá, 

Venezuela y, el anfitrión, 
México.

El santiaguense Zepeda 
pertenece a la organización 
de los ‘Diablos Rojos’ del 

México, mientras que 
Partida y Castañeda fueron 
firmados por ‘Los Sultanes’ 
de Monterrey, equipos de la 
Liga Mexicana de Beisbol.
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El Comité Ejecutivo Nacional y 
Comité Directivo Estatal del PRI, 
entregaron reconocimientos a veinte 
militantes distinguidos del estado, 
por su trabajo leal y comprometido 
por más de 30 años en las tareas 
partidistas.

Previo al inicio de la Asamblea de 

Consejeros Políticos Estatales, el líder 
estatal del PRI, Juan Carlos Ríos Lara, 
aseguró que estos reconocimientos 
entregados a los priístas destacados 
de Nayarit, “son por sus méritos 
personales y en representación de 
miles de compañeras y compañeros 
que día con día de manera generosa 
brindan a su partido, su tiempo, su 

patrimonio, su cariño y su trabajo”. 
La Comisión de Justicia Partidaria, 

que representa el diputado Jorge 

Humberto López Segura, asignó estos 
merecidos reconocimientos a Rigoberto 
Ochoa Zaragoza, José Manuel Rivas 
Allende, José Lucas Vallarta Robles, 
Hilaria Domínguez Arvízu, Roberto 

Reconoce PRI a militantes distinguidos Lomelí Madrigal, José Trinidad Espinosa 
Martínez, Remigio Rosales Vega, 
Ramón Sevilla Trigueros, Rigoberto 
Isiordia Miramontes, José Isabel 
García Serrano, Leopoldo Parra Arjona, 
Jorge Rodríguez Varduzco, Rodolfo 
Sandoval Curiel, Simón Martínez 

Robles, Octaviano Ulloa García, 
Candelario López Talamantes, Irma 
Hortencia Uribe, Heriberto Magallanes 
Ríos, Víctor Díaz Castañeda, y María 
de Jesús Mujica.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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*El Alcalde Sanblasense agregó que en el Ejido de 
“Huaynamota” se ampliará la red de agua potable, 
conectando 25 tomas domiciliarias, utilizando 300 

metros de tubería con un costo mayor a los 300 
mil pesos. “Para eso estamos, para gestionar y dar 

resultados”    

12

Con la representación del Presidente 
municipal Hilario Ramírez Villanueva; El 
Amigo “Layín”, el Secretario del H. XL 
Ayuntamiento de San Blas; el Profesor 
Mario Vázquez, dio el banderazo de 
arranque de obra de ampliación de red de 
agua potable en el ejido de “Huaynamota”.

Esta obra es una petición sentida y 
constante de la población del mencionado 
ejido, ya que desde la anterior administración 
se realizaron solicitudes, sin tener eco 
alguno, sin embargo es hasta esta 
administración encabezada por El Amigo 
“Layín”, que se acciona.

 En comisión ciudadana junto al 
Presidente del Comisariado Ejidal de 

“Huaynamota” se dio el banderazo para 
dar inicio a esta obra que viene a satisfacer 
una de las necesidades más prioritarias 
de esta población.

El Presidente municipal Hilario Ramírez 
El Amigo “Layín”, apuntó al respecto 
que para la realización de esta obra, se 
conectarán 25 tomas domiciliarias con 
más de 300 metros de tubería, con un 
monto mayor a los 300 mil pesos.

“Lo importante es que en nuestra 
administración, cada ejido tenga 
obra, que ninguno quede fuera de 
tener el apoyo de la Presidencia, para 
eso estamos, para gestionar y dar 
resultados”, agregó.

El Amigo Layín, da banderazo de 
arranque a obras de su municipio

Fue en 1969, por el decreto 5162 promulgado 
por el Gobernador Julián Gascón Mercado, 
cuando se estableció la Universidad de 
Nayarit y su Ley Orgánica, consolidando 
definitivamente con ello la labor iniciada en 
1925 por los gobernadores Felipe C. Ríos y 
Ricardo Velarde. Nuestra institución cumplió 
46 años de vida.

Fue creada para que trabajara en beneficio 
de la educación popular destinada a todos 
los nayaritas por igual: para los hijos de los 
obreros, de los campesinos, de los maestros, 
de los profesionistas.

Ahora, dada su  importancia local y 
regional debe consolidarse, transformarse 
para bien  en todos los aspectos. Puede 
haber  buenas intenciones pero dichos 
propósitos deben reflejarse en 
la realidad, abatiendo sospechas 
de corrupción, denuncias de 
malos manejos y dar paso a la 
transparencia y rendición de 
cuentas. Una universidad en 
casa de cristal.

Queda grabada en la mente de 
todos esta fecha: 19 de agosto 
de 1969, cuando el Congreso 
del Estado mediante el decreto 
Numero 5162 promulgó la Ley 
Orgánica de la UAN, siendo 
su primer Rector el Dr. Ignacio 
Cuesta Barrios. Ya  pasó el 
tiempo y parece ser que la 
Universidad  debe superar sus 
crisis arrojando los lastres que 
le impiden avanzar.

Hay que recordar que en 1975, 
durante el gobierno de Roberto 
Gómez Reyes, se dio otro paso 
importante al decretarse la 
autonomía universitaria con la 

reforma de varios artículos a la Ley Orgánica 
dotando a los órganos de la universidad 
de capacidad para gobernarse, conformar 
su estructura, atribuciones, sanciones y 
todo aquello que estimaran necesario para 
desarrollar el quehacer universitario.

Este  19 de agosto cumplió 46 años 
nuestra universidad. Hace falta consolidar sus 
avances, reformarse y que las autoridades den 
claridad al manejo de los recursos humanos 
y financieros en sus manos

Además, ojalá nuestra universidad salga 
al pueblo, a las comunidades, a las plazas, a 
difundir la cultura, la academia, la docencia y la 
investigación científica. Y que  rinda cuentas, 
para que se convierta en la institución sólida 
que todos queremos.

Ya lo veremos.

UNIVERSIDAD	POPULAR	Y	DEMOCRÁTICA

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO
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Manlio Fabio Beltrones queda en el 
PRI como el único presidenciable

13

Al salir electo y con la aprobación de toda 
la clase política del Partido Revolucionario 
Institucional, Manlio Fabio Beltrones Rivera, 
queda como el único presidenciable para el año 
2018. El Presidente, Enrique Peña Nieto, junto 
con los hombres que deciden la política del PRI, 
evaluaron y decidieron no aventurar con Luis 
Videgaray o con Miguel Ángel Osorio Chong, ya 
que ambos Secretarios de Estado, están ya muy 
desgastados y perdidos de credibilidad política. 
Además de que el mandatario nacional, Peña 
Nieto, tiene la más baja aprobación en estos 
momentos de su gobierno que no llega ni a los 
cuatro puntos. Eso hace ver que a dos años 
de distancia de las decisiones fundamentales 
sobre el relevo y sabedor que no le alcanza el 
tiempo para posicionar a uno de sus cercanos 
con Videgaray u Osorio Chong, la clase política 
priísta, prefiere irse en la unidad con Manlio 
Fabio Beltrones Rivera, hombre reconocido 
en todo el país por su capacidad de construir 
acuerdos, legislar, gobernar, experto en el arte 
de la conciliación y que suma a todos los grupos. 
Desde la presidencia nacional del PRI, Manlio 
Fabio Beltrones Rivera, construirá su plataforma 
política para la candidatura presidencial e 
indiscutiblemente en la competencia electoral, 
no será fácil, es posible sea reñida con el 
PAN o con MORENA, pero lo cierto es que 
Beltrones Rivera, es el hombre de experiencia 
y capacidad que el país necesita para ser 
gobernado en el 2018.

SESIONÓ EL CONSEJO POLÍTICO ESTATAL 
DEL PRI. VALIDAN A MANLIO FABIO 
BELTRONES

Conforme lo marca la convocatoria emitida 
y los estatutos que rigen la vida interna del 
Partido Revolucionario Institucional, ayer en 
Tepic sesionó el Consejo Político Estatal, 
en el que aprobaron, validaron y legitimaron 
como presidente y secretaria general del 
Comité Ejecutivo Nacional, a Manlio Fabio 
Beltrones Rivera y a Carolina Monroy del 
Mazo, respectivamente. El presidente estatal, 
Juan Carlos Ríos Lara, dio a conocer que hay 
convicción, principios y legalidad en el priísmo 
nayarita al darle el respaldo contundente y 
estatutario a los ahora dirigentes electos, 
Manlio Fabio Beltrones y Carolina Monroy, sin 
duda que la por unanimidad se manifestó ya 
que son cuadros políticos probados, capaces, 
con experiencia y principalmente unifican a los 
sectores del partido.

SIN CARGO Y SIN NADA, RENUNCIA 
ADÁN CASAS LA SECRETARIA DEL MEDIO 
AMBIENTE

Hay estilos y formas de gobernar a Nayarit. 
Todos son respetables porque cada mandatario 
estatal sabe el peso que lleva sobre sus 
espaldas y los resultados arrojados por sus 
colaboradores. Una de las formas inminentes 
de despedir a un funcionario es desapareciendo 
su Secretaría y fusionarla con otra donde 
tampoco hay un titular. Es el caso de Adán 
Casas Rivas, quien fuera Secretario del Medio 
Ambiente del Gobierno de Nayarit, quien ayer 
renunció al cargo al ver que ya legalmente no 
era nada. Aunque la iniciativa de Reforma a 
la Ley Orgánica del Poder Ejecutivo, no ha 
llegado al Congreso del Estado para su proceso 
legislativo y desaparecer tales dependencias, 
con el hecho de que el mismo Gobernador de 
la Gente, Roberto Sandoval Castañeda, lo 
haya anunciado y desaparecido es suficiente 
para tomarlo como despedida. Adán Casas 
Rivas, en su encomienda había venido dando 
resultados en la materia de conservar, preservar 
y prevenir el Medio Ambiente, solo que en lo 
político pertenece a un grupo diferente al que 
actualmente gobierna. Y ese fue su error, dijera 
Lupia Dalesio.

EL PRD, NI EN PELIGRO DE EXTINCIÓN 
NI NADA. SE RENOVARÁ EN NAYARIT

En la sesión de su Consejo Político Estatal 
del Partido de la Revolución Democrática del 
pasado domingo, hubo un debate fuerte, discusión 
de la vida interna, pero se llegaron a acuerdos 
en total armonía, asegura el dirigente estatal 
del PRD, Francisco Javier Castellón Fonseca, 
quien aclara que ese instituto político, no está 
en peligro de extinción, ni desaparecerá ni 
nada, solo se va a renovar. Derivado de esa 
asamblea donde el debate fue fuerte, se acordó 
en trabajar en una sola línea política al interior 
y en una sola agenda parlamentaria en el 
Congreso del Estado. “Las cosas ahí van, las 
divergencias normales comunes se respetan, 
pero también hay ya una organización que 
permite que esas divergencias no sean las 
que normen la conducta de nuestros diputados 
y de nuestros militantes”, ratifico, Castellón 
Fonseca. Y vaya que en el PRD también tiene 
una forma diplomática y sutil de correr a sus 
cuadros con estos acuerdos, ya que el primero 
que incumplió con este pacto interno del PRD, 
fue la diva legislativa, el diputado de la gente, 
Pavel Jarero Velázquez, quien el mismo lunes 
se estaba tomando fotos con dirigentes de 
Movimiento Ciudadano, con quienes había 
acordado ir por el mismo camino en la agenda 
legislativa. Vamos a ver para cuando Pavel 
Jarero, tiene congruencia y renuncia al partido, 
al PRD, al que ha traicionado una, otra y otra 

Por: 
Alberto 

Martínez 
Sánchez.Nayarit Ahora

vez en los últimos seis meses. Pruebas sobran.

CRECIÓ LA DEUDA PÚBLICA DEL ESTADO 
DE NAYARIT

Ahora tenemos el dato siempre exacto de 
mi colega y amigo Álvaro Alatorre García quien 
nos relata el crecimiento de la Deuda Pública de 
Nayarit: A propósito de la Iniciativa de Ley de 
Disciplina Financiera de Entidades Federativas 
y Municipios propuesta por el Presidente Peña 
Nieto: En el segundo trimestre de 2015, la deuda 
de Nayarit aumento ligeramente, según reporte 
difundido por la SHCP. La deuda total asciende 
a 6 mil 432 millones de pesos. En el primer 
trimestre, los empréstitos sumaban 6 mil 358 
millones. De este monto, la deuda de Gobierno 
del estado subió en tres meses de 5 mil 771.4 
millones a 5 mil 861.7. En tanto, en el mismo 
lapso, la deuda de los municipios se redujo 
de 586.6 millones a 570.3 millones de pesos. 
Y en otros datos ahora de los municipios nos 
dice: Al segundo trimestre de 2015, la deuda 
total de los municipios de Nayarit ha disminuido 
respecto de los primeros tres meses del mismo 
año. Datos de la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público señalan que al mes de junio 
de este año, la deuda total de los municipios 
asciende a 570.3 millones de pesos. Pero en 
marzo pasado, los adeudos de los municipios 
de Nayarit eran por 586.6 millones de pesos, 
es decir 16.3 millones de pesos menos. Por 
municipios, la mayor deuda la tiene Tepic al 
reportar 284.9 millones de pesos, lo que significa 
una reducción respecto al primer trimestre de 
2015 cuando sus adeudos sumaban 295.5 
millones de pesos. El segundo mayor monto 
de deuda de los municipios de Nayarit lo tiene 
Bahía de Banderas, administración que debe 
214.9 millones, cifra que se traduce en una 
ligera disminución en relación con los primeros 
tres meses de 2015 cuando los empréstitos 
eran por 215.9 millones 
de pesos.

Nayarit Ahora.
Y Ahora tenemos 

la opinión de nuestro 
experto en Finanzas 
Públicas, el doctor, Abel 
Ortiz Prado quien nos 
relata lo siguiente: En 
la presentación de la 
iniciativa de Ley de 
Disciplina Financiera el 
Secretario de Hacienda 
Luis Videgaray señaló 
que el endeudamiento 
de  los  Gob iernos 
S u b n a c i o n a l e s 
alcanza el 2.9% del 
P I B ,  c o m p a r a n d o 
favorablemente con 
países como Argentina 
que registra el 7.0%, 
Brasil el 12.0% y los 
EEUU 18.0%, por lo 
que se puede concluir 
que México aún no tiene 
problema de sobre-
endeudamiento, aunque 
habrá que reconocer 
que ya en lo particular 

algunas entidades federativas presentan niveles 
muy altos y problemas financieros para el pago 
de proveedores y contratistas. Mención especial 
reviste el tema de la Asociación Público Privada 
al ser un importante mecanismo para promover 
la inversión en el actual escenario económico 
al establecer que los entes públicos deben 
considerar en sus presupuestos las previsiones 
para hacer frente a estos compromisos 
multianuales. Suerte a todos y decirles que con 
la llegada de Manlio Fabio Beltrones Rivera y 
su ascenso como seguro candidato presidencial 
revivirán en Nayarit varios cuadros políticos 
que no estaban muertos, andaban de parranda 
y el principal es Raúl Mejía González, al que 
no deben perder de vista de aquí en adelante. 

Para opiniones y sugerencias llamar al 311—246-
01—16 o al email albertomartinezsanchez512@
gmail.com o búscame en mis espacios de 
Facebook búscame como Alberto Martínez 
Sánchez o como Certeza Política. Me agrada 
mucho que le des like, me compartas y comentes. 
Quedo a sus órdenes. Un abrazo a todos.

AGOSTO 21 
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FOTOCOMENTARIO DE TUXPAN, NAYARIT

Dan a conocer en las redes sociales del internet 
página de AC, en defensa del Palapar de Tuxpan

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Jueves 20 de Agosto de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1766

Tuxpan

Por: Juan Bustos

Tuxpan, Nayarit.- Ha sido por la 
aparición de una nueva página en 
las redes sociales del internet que 
se titula en “Defensa del Palapar 
Nayarit”, de una Asociación Civil, el que 
nos dimos a la tarea de investigar la 
autenticad de la misma, que al parecer 
es totalmente legítima y aunque se ve 
que si existe el interés por preservar 
el Palapar de Tuxpan, se percibe en 
sus operadores algo de hostilidad en 
contra de los integrantes del actual 
comité de administración que encabeza 
don Efrén Nieves Mora, no se diga 
de las pasadas administraciones 
ejidales a las que están balconeando 

y tirándoles con todo.
Uno de los temas por el cual es 

señalada la presente administración 
ejidal, es debido a que continuaron 
sosteniendo al personal de oficina, 
que en lo particular, me ha parecido 
sumamente positivo porque a pesar 
de la raquítica economía que se 
vive y a la falta de empleos en este 
grandioso municipio de la costa, se 
han mantenido estos empleos que de 
una forma u otra ayudan al sustento 
familiar de estas personas.

 
A continuación, transcribo completo 

el comentario que hice llegar a los 
operadores de la mencionada página 
que desde hace algunos días circula 

en las redes sociales.
¡Hola, muy buenos días a todos!
Desde hace varios años nos dimos 

cuenta que en este municipio hacen 
mucha falta las fuentes de empleo 
y estas son la causa principal por la 
que muchos de los jóvenes emigran 
al extranjero en busca de una mejor 
calidad de vida.

Aunque la ejidataria es mi esposa, a 
los dos nos parece bien que el comité 
de administración que encabeza don 
Efrén Nieves Mora, siga sosteniendo 
a esas personas que de una forma 
u otra son de gran ayuda para las 
familias que dependen de ese empleo 
sean o no ejidatarios.

 Hace más de 26 años que arribe a 

este municipio 
proveniente de 
mi tierra natal 
que es Tepic 
Nayarit, y desde 
entonces me 
he dado cuenta 
que a la mayoría de los ejidatarios 
no les importa lo que pase o deje 
de pasar en su ejido, porque de lo 
contrario acudieran a las asambleas.

 De los más de mil ejidatarios 
con los que cuenta el municipio de 
Tuxpan, solo acuden cuando mucho 
60 o 80 Ejidatarios y algunos nomás 
van a echar grilla.

Con el debido respeto que todos 
se merecen, yo creo deben de dejar 

trabajar al señor Efrén Nieves Mora 
y a toda su comitiva, ellos traen 
buenos proyectos que de realizarse 
beneficiaran a uno de los principales 
sectores de nuestro municipio que 
son los productores del campo.

De esta página del Palapar, 
espero que la hayan diseñado con 
la finalidad que ellos dicen, lo cual 
sería grandioso. 

juanbustos69@hotmail.com 

A mi llegada a la ciudad de Tuxpan me 
encontré con un gran amigo, el Ingeniero 
Eugenio Escamilla, quien tiene su domicilio 
particular por la calle de Puebla, entre Ramón 
Corona y Libertad, a quien le pregunté por su 
camioneta, que por cierto ya no vi y que por 
falta de recursos para hacerle una reparación 
mecánica, la mantenía en las afueras de su 
casa, donde no estorbaba, pero lo obligaron 
a que la quitara, porque de lo contrario se la 
iban a llevar al corralón con la grúa.

 
Para no hacer largo este comentario, nuestro 

amigo Geño -como todos lo conocemos en 
Tuxpan-, se tuvo que deshacer de su camioneta 
para no caer en los dimes y diretes con los 
tránsitos municipales. 

Por lo pronto todo me pareció normal porque 
pensé que la actitud de los municipales se 
debía a una campaña para quitar de las calles 
vehículos descompuestos, hasta que vi en 
céntricas calles de la ciudad, varios vehículos 
que si no tienen años, si tienen varios meses 
descompuestos por la calle de Francisco I. 
Madero entre Miguel Hidalgo y Benito Juárez, 
donde si son un verdadero estorbo.

El fotocomentario va dedicado para mi amigo 
de la infancia Jorge Rodríguez Valdez, quien 
debe de instruirles a sus subordinados que no 
sean tan prepotentes y que por favor utilicen el 
sentido común como servidores públicos. (Foto 
y comentario de: herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com)
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Un	saludo	y	una	felicitación	a	todos	los	que	
laboran	en	el	medio:	

Por su noveno aniversario, en especial al director 
Antonio Lora Zamorano.

Esperando que sigan impulsando la información 
oportuna, sabemos que seguirán trabajando 
profesionalmente durante muchos años más, les 
reiteramos nuestra felicitación a todo el personal que 
labora en su importante medio informativo.

Director de Coplademun 

Tecuala Nayarit.- 20 de Agosto de 2015

Francisco 
López Melín 
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Soy casado, pero me gusta hacer el amor con 
hombres ¿Qué hago? ¡Que alguien me ayude!
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Para 
cubrir la necesidad de calzado que 
presentaban los niños y adolescentes 
que habitan en esta cabecera 
municipal, la legisladora local Elsa 
Nayeli Pardo Rivera gestionó y 
extendió el programa ‘Zapato para 
Todos’ en este municipio, el cual 
recorre continuamente atendiendo 
las peticiones de los vecinos y 
cubriendo sus necesidades básicas.

Los niños y niñas recibieron su 
calzado, un producto de marca y de 
excelente calidad, a módico precio. 
Este extraordinario esfuerzo de la 
diputada por lo pronto benefició a 

56 niños y niñas, de esta manera 
la diputada Elsa Nayeli  convive 
con vecinos a quienes les comparte 
su plan de trabajo e incluso recibe 
propuestas sobre acciones para 
mejorar la economía familiar.

De esta manera deja en claro 
que su compromiso es legislar 
para lograr mejores condiciones 
de vida para la población con 
propuestas de interés social con 
una verdadera participación en la 
tribuna de la Cámara de Diputados. 
Cabe señalar que la entrega de 
zapatos se llevó a cabo en las 
instalaciones del PAN local, donde 
pueden preguntar con Julia, su 
asistente oficial.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
pasado 15 de agosto, día de la 
Virgen de la Asunción, falleció la 
distinguida señora Rosita Salas, 
viuda de Don Luis Hernández, 
originaria de Torreón, Coahuila, 
pero ixtlense por adopción, una 
bella mujer por fuera y por dentro, 
siempre dispuesta a compartir 
su vasta educación y cultura 
con todos.

Fue socia fundadora del Club de 
la UVA (Unión de Voluntarias por 
la Amistad), junto con su esposo 
don Luis Hernández fueron los 
primeros presidentes del Club 

Rotar io,  dio 
su apoyo a la 
iniciación de la 
Cruz Roja, en 
este municipio, 
s i e m p r e 
d ispuesta a 
colaborar en causas nobles en 
beneficio de la comunidad en 
general.

Conocida por todos como la 
señora Bonita de Ixtlán, una 
persona de gran calidad humana 
que supo sembrar su cariño en 
todos los que la conocieron, dejó 
el día de su partida 6 hijos 11 
nietos y dos bisnietos, sin duda 
una gran pérdida. Descanse en 

paz, la señora Rosa Velia Salas 
de la Fuente, viuda de Don Luis 
Hernández.

La misa de fin de novenario 
será el próximo día martes 25 de 
agosto del año en curso en punto 
de las 18 horas (seis de la tarde), 
en la parroquia de Santo Santiago 
Apóstol, y se agradece a todos 
aquellos que acompañaron a la 
familia Hernández Salas, en estos 
momentos tan difíciles para ellos. 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
pasado fin de semana platiqué 

largo y tendido con Jorge, un 
viejo conocido residente en este 
municipio, su preocupación estriba 
en que es un hombre casado, que 

ama a su esposa y quiere 
mucho a su bebé, pero cuando 
se trata de tener relaciones 
sexuales sus erecciones no 
son continuas; se le levanta 
pero en pleno acto se le cae.

A ultimas fecha comentó 
como que no le gusta tener 

relaciones con mujeres, la semana 
pasada le falló a su esposa, quien 
mediante sexo oral trató de animarlo 
para concretar el acto, no se pudo, 
y por eso pide si alguien le puede 
recomendar algo para mantenerlo 
erecto, no se quiere separar de su 
esposa, quiere tener relaciones y 
no perder su hija, “pero que hago… 
me gustan los hombres”.

“Supongo que soy Gay, y que 
trato de taparme con mi esposa, 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
tema de los perros abandonados 
por sus dueños es un conflicto 
social que la sociedad y las 
autoridades competentes deben 
enfrentarlo, promoviendo la 

tenencia responsable de mascotas; 
creando  estrategias y priorizando 
que la comunidad canina tenga 
funciones orientadas sin que se 
presenten conflictos sociales por 
ese tema.

En este municipio son varios 
los empresarios que han puesto 

su granito de arena en este rubro 
gestionado por la diputada Elsa 
Nayali Pardo Rivera, quien fue 
secundado por el gran empresario 
Jesús Parra, quien insiste que 
es necesario que las mascotas 
estén reguladas por instituciones 
y organizaciones para evitar su 

La tenencia responsable de mascotas, 
es una buena propuesta: Jesús Parra
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56 niños obtienen su 
calzado gracias a la gestión 
de Elsa Nayeli Pardo Rivera

proliferación y lo que implica en 
la salud pública.

Advirtió Jesús Parra, que se 
tienen que desarrollar albergues 
como parte de una estrategia 
de advertir que los animales 
domésticos, diagnosticando 
los problemas en los barrios 
fomentando sólida conciencia que 
comprenda este problema real en 
términos conceptuados de cómo 
realizar en términos conceptuales 
un abordaje socioeconómico a 
través de observaciones.

Sensible fallecimiento 
de la señora Rosita Salas

la amo, me enamore de ella, 
lamentablemente le he sido infiel 
con hombres en la ciudad de 
Guadalajara, Jalisco, en varias 
ocasiones, ese mi secreto si se 

entera lo más seguro es que me 
deje, no la quiero perder, necesito 
ayuda… ¿quién puede ayudarme?... 
pero quiero estar con hombres 
en la cama”.
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Nueva plática de concientización 
con los titulares de “Prospera”

Pedro Bernal/ Gente y Poder  

ACAPONETA.- De nueva cuenta 
y con el apoyo de la Dirección de 
Desarrollo Social, que dirige el 
L.A.E. Samuel López Sillas, se 
llevó a cabo una nueva sesión 
con las personas titulares y que 
reciben el apoyo federal “Prospera”, 
misma que se llevó a cabo en el 
Auditorio Municipal de Acaponeta, 
con las personas que radican en 
la cabecera municipal.

Presente en la multitudinaria 
reunión estuvieron presentes 
instructores capacitadores de la 
delegación de la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedesol) a cargo 
de la Lic. Teresa Jiménez Vargas, 
quien explica que “Prospera” quien 

volvió a recordar a los beneficiados 
que el Programa Prospera, tiene 
como objetivo poner en función y 
coordinar la oferta institucional de 
programas y acciones de política 
social; explicó la representante de 
la delegación federal de Sedesol,  
que las acciones del Programa 
también buscan contrarrestar las 
causas críticas que generan las 
condiciones en las que viven las 
familias en pobreza extrema. Esto 
implica necesariamente identificar 
a la población que requiere de un 
apoyo gubernamental, para superar 
sus condiciones de marginación 
y aislamiento, así como para 
reducir las situaciones de riesgo y 
vulnerabilidad que enfrenta.

Como se sabe, el apoyo federal se 

entrega en Acaponeta a  un 
total de 1401 beneficiados, 
quienes están conscientes 
que deben cumplir con 
una serie de compromisos 
para continuar recibiendo 
el recurso, ya que para el 
logro de los objetivos del 
programa, es fundamental 
la convicción de las familias 
beneficiarias sobre el beneficio 
que traen consigo sus acciones 
y de que su activa participación 
es primordial para que sean 
efectivamente de provecho. Al 
fomentar la corresponsabilidad, es 
decir el cumplimiento de las acciones 
en los componentes educativo y de 
salud que las familias beneficiarias 
se comprometen a realizar al ser 
incorporadas al Programa, los 

beneficios de Progresa se otorgan 
con pleno respeto a las decisiones 
de las familias, buscando ampliar 
opciones y oportunidades en un 
marco de estímulo a la elección 
informada.

El titular de Desarrollo Social, 
explicó que es voluntad del 
Presidente Municipal Malaquías 
Aguiar Flores, ofrecer todo el apoyo 
del municipio para facilitar la labor de 
“Prospera”, ya que sabe que se trata 

de mejorar el ingreso y el bienestar 
de las familias acaponetenses en 
situación de pobreza, a través de 
la articulación de acciones con 
otros programas y estrategias de 
la política social y de la política 
económica bajo un enfoque de 
colaboración interinstitucional, 
entre los tres niveles de gobierno, 
con la sociedad civil organizada 
y la iniciativa privada. (DCSM) 
Enviado pos comunicación social 
de Acaponeta.
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Muchas felicidades 
a todos los que 
laboran en el 
Diario Informativo

En su noveno aniversario me es grato 
saludar a mis amigos de: 

Especialmente a su director General Antonio Lora 
Zamorano por sus 9 años ininterrumpidos de servir de 
puente interactivo, canalizando objetiva y verazmente las 
inquietudes e información, al mismo tiempo difundiéndolas 
dentro y fuera del Estado.

Deseando de manera sincera que sigan manteniendo 
en esa línea de pluralidad y profesionalismo a la hora 
de presentarnos la información oportuna y veraz.

¡Muchas felicidades!

ATENTAMENTE 

Director de Turismo en el municipio de Tecuala  

ATENTAMENTE 

Director de Obras Públicas 
municipales 

Tecuala Nayarit.- 20 de Agosto de 2015Tecuala Nayarit.- 20 de Agosto de 2015

Efraín Kichik Ceja

Ampelio 
González Ramírez
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DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS

GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT
SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO

LICITACION PUBLICA NACIONAL
RESUMEN DE CONVOCATORIA 004

De conformidad con lo previsto en la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas, se 
invita mediante la Convocatoria Publica No. 004-2015; a los interesados a participar en la Licitación Pública 
Nacional número LO-918004999-N7-15, misma que contiene las bases de participación, las que se encuentran 
disponibles para consulta en Internet: http://compranet.gob.mx y http://www.sopnay.gob.mx, o bien, en calle 
Eucalipto número 70, colonia Burócrata Federal, código postal 63170, telefono (311) 129-68-00 ext. 6837 y 6839; 
fax: (311) 213-96-53, en Tepic, Nayarit, de lunes a viernes; de 9:00 a 14:00 horas, en días hábiles. 

“Este programa es publico, ajeno a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a 
los establecidos el el programa”

TEPIC, NAYARIT, A 20 DE AGOSTO DE 2015
ING. JUAN IGNACIO ÁVILA RUIZ

SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS 
RÚBRICA

Descripción de la licitación No. LO-
918004999-N7-15

Construcción de Puente Santa Fé (Puente de 30m. 
de Longitud que Incluye dos aproches de 100 M. 
C/U), en la Localidad de Santa Fe, Municipio de 
Jala Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en compraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

20/08/2015

28/08/2015, 12:00 horas

27/08/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 04/09/2015, 12:00 horas
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*Para	el	pueblo	de	la	raza		tepehuanera
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Genteypoder/Huajicori/por: 
Pedro Bernal.

HUAJICORI.- En relación a la 
educación es prioridad importante 
para el primer edil huajicorense 
Sergio (EL LOCO) Rangel 
Cervantes, quien sostuvo una 
plática con el licenciando Héctor 
López Santiago, titular de SEPEN 
sobre la educación en las zonas 
serranas de Huajicori para que 
se promuevan más escuelas, 
uniformes y más apoyos para el 
futuro de Huajicori, al igual cumple 
con todas las promesas que hace 
como es el caso del pequeño Saúl 
hijo de Abraham de la localidad 

del Zotenco, quien le pidió unos tenis 
porque ya no le servían los que usaba.

También les dio una despensa a él 
y a toda su familia porque como dice, 
la comida nunca sobra en Huajicori 
y asegura que este  no es el primer 
niño ni  la primera familia  beneficiada 
y como ellas habrá muchas más en 
este pueblo de raza tepehuanera, de 
igual forma sigue gestionando más 
proyectos y más obras con el Ciudadano 

gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda  para las localidades 
que de verdad lo necesitan  como la 
tele-preparatoria que se hará en la 
localidad de Mineral de Cucharas y 
dice que esta obra no tiene precio, 
porque es del pueblo y para bien del 
pueblo y para que el día de mañana 

los jóvenes tengan una 
profesión que les ayude 
para poder ser alguien 

en la vida.

Al igual tuvo una plática 
con el candidato electo del 
distrito #2 Gianni Ramírez, 
quien se comprometió a 
bajar más recursos para 
que siga en su desarrollo 
esta zona serrana del norte 
de Nayarit porque así se 
trabaja en Huajicori, con 

hechos, no palabras desde 
la capital de la república 
hasta la de este estado con 
el gobernador de la gente la 
voluntad política del primer 
edil quien a diario desde 
muy temprana hora está 
repartiendo beneficios de 

toda índole llámese social, cultural, 
salud, educativa y deporte, todo esto 
lo mezcla Sergio Rangel Cervantes 
para que salga el resultado de 
buenas cosas para los habitantes 
huajicorenses porque es el orgullo de 
su gente, porque así lo quiere Sergio 
Rangel por la raza tepehuanera que 
merecen todo lo antes mencionado y 
más para mejorar su calidad de vida.

Bendecido Huajicori con más Obras y 
acciones de justicia social: Sergio Rangel

Genteypoder/Acaponeta/Por: 
Pedro Bernal.

 Acaponeta. Debido al clamor que 
la ciudadanía manifestó por diversos 
medios, donde se inconformaban por 
la colocación de unos topes en la calle 

Puebla, entre Corona y Guerrero, 
que los propios vecinos colocaron 
pues temían por su seguridad, ya que 
existen conductores que no toman en 
cuenta los reglamentos de tránsito 
y tienen una cultura vial muy pobre, 
utilizando las calles adoquinadas o 

Retirarán los topes de la calle Puebla y 
colocarán boyas en diferentes puntos

pavimentadas prácticamente como 
pistas de carreras.

Preocupado por las molestias 
de la ciudadanía con respecto a 
este caso, el alcalde acaponetense 
Malaquías Aguiar Flores, tomó cartas 
en el asunto y se giró instrucciones 
para que el personal de Obras 
y Servicios Públicos hiciera las 
adecuaciones correspondientes y 
con el consenso de los vecinos, 
retirar los tres topes de concreto y 
colocar boyas en el lugar del tope 
de en medio, retirando los otros 
dos; además se colocarán boyas 
por la misma calle Puebla, pero en 
el tramo comprendido entre Corona 

y Matamoros, antes de llegar al 
Centro Escolar Acaponeta, con la 
idea de proteger a los cientos de 
estudiantes que ahí toman clases.

Sobre el mismo tema y tratando 
de salvaguardar otras vialidades, 
instituciones o centros educativos, 
se contempla la colocación de 
boyas, como esas que se montaron 
sobre el boulevard y que mucho 
han disminuido la velocidad de los 
automovilistas, en la calle Durango, 
casi esquina con Matamoros, antes 
de llegar a la clínica del ISSSTE; 
cerca de ahí sobre la Matamoros 
entre Durango y Zacatecas, para 
proteger a la Guardería del Niño 

Asegurado del IMSS; así como en 
la calle Chapultepec, que son dos 
filas de topes, antes y después 
del jardín de Niños “Luis Castillo 
Ledón”, ya que esa vialidad es de 
dos sentidos.

Es importante hacer mención 
de que no trata de colocar boyas 
o topes en toda la ciudad, solo de 
prevenir accidentes que pueden 
suceder en los lugares de mayor 
af luencia peatonal ,  y hacer 
conciencia entre los conductores 
de automotores sobre la educación 
vial y el manejar responsablemente. 
(DCSM) Enviado por comunicación 
social de Acaponeta.
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A escasos dos meses de que se cante el play-bol 
de la Liga Invernal del Noroeste en Tecuala

19Tecuala

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Sí amable aficionado 
como dice al iniciar la nota se 
acerca el Béisbol profesional de la 
liga invernal del noroeste, fanáticos 
de los diferentes municipios donde 
se juega este circuito invernal 
ansiosos esperan ese largo ayuno 
que impone esa extraordinaria liga 
desde principios del mes de Enero 
de cada año, hasta mediados de 

Octubre, de la misma forma hoy en 
nuestro municipio se oyen buenos 
comentarios y los aficionados al 
Béisbol contentos porque están 
seguros porque sí participará este 
municipio en la gran pelea por el 
banderín 2015 – 2016 de esta 
extraordinaria liga.

 Muchos son los que les gusta 
este emocionante deporte y muchos 
los que nos preocupa que los 

encargados de llevar a cabo 
las negociaciones, los acuerdos, 
sobre la próxima temporada que 
habrá de participar el equipo 
local, los encargados como lo dije 
anteriormente están muy callados, 
los medios informativos de esta 
localidad no mencionan ni en 
vacilada si tendremos pelota caliente 
invernal en este pueblo beisbolero 
que por tradición así se le ha dado 
a llamar, se dice que va fulano, 

que va mangano, que perengano 
va agarrar el equipo etc., etc., muy 
calmadas las cosas, lo 
último que se ha sabido 
es que el equipo local 
si iba a tener acción 
en esta temporada, 
porque al parecer el 
presidente de la gente 
Lucio Santana Zúñiga 
ya dio el visto bueno 
para que las acciones 
deportivas en referencia 
al Béisbol vuelvan a 
estremecer el campo y 
la estructura del estadio 
SANTOS RAMOS CONTRERAS.

Al parecer si es negocio el que 
haya Béisbol invernal en Tecuala, 
comentan algunos aficionados, lo 
malo dicen es que cuando se maneja 
entre muchas manos es imposible 
que haya ganancias porque como 
dice el dicho, ese de la iglesia, lo 
que cae para arriba es de Dios y 
lo que cae para abajo es mío, así 
comentan algunos aficionados 
a este deporte y que, al parecer 
hay algunos en la administración 
municipal que se oponen a que 

ATENTAMENTE   

Juan Díaz García 
Tecuala Nayarit.- 20 de Agosto de 2015

Tesorero Municipal de Tecuala 

Reciba una cordial felicitación con motivo de la celebración 
del Noveno Aniversario de su fundación.  

haya Béisbol de la liga invernal 
del noroeste en nuestro municipio, 
pero todo mundo confía en el buen 
gobierno de Lucio Santana en que 
de última hora dé la sorpresa a 
todos los aficionados a ese deporte 
para alegría de muchas familias 
tecualenses, para seguir con la 
tradición de muchos años de que 

siga la liga en mención en este 
orgulloso municipio.

Esperemos pues amigos lectores 
y aficionados que todo esto se haga 
realidad, de nuestra parte téngalo 
por seguro que lo mantendremos 
informado mientras Dios nos preste 
vida para darle a conocer los por 
menores y los avances de todo lo 
relacionado al circuito invernal de 
Béisbol. (Opiniones y sugerencias 
al 389-253-27-99 o a nuestro 
correo electrónico pedroberav@
hotmail.com)

El aniversario de un medio de comunicación representa la constancia, 
esfuerzo, trabajo y responsabilidad al comunicar, por esa razón le reitero 
mis felicitaciones junto con todo el equipo de reporteros, columnistas, 
fotógrafos y editores que conforman el Diario Informativo. 
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Con inversión bipartita

SIAPA y Ayuntamiento resuelven 
problema agua potable en Mazatán

Pequeños propietarios mantendrán bloqueada 
autopista Jala-PV hasta que la SCT pague sus predios
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Compostela

Mazatán, Nayarit.-Por Donkey--
Desde la tarde de este marte pasado 
se resolvió el problema de agua potable 
que afecto a la población de Mazatán 
durante 10 días a consecuencia de 
que un rayo quemo la Bomba del 
pozo que distribuye el vital líquido a 
los usuarios de este lugar.

En cuanto a ello, la titular del SIAPA 
Compostela, Yolanda Viramontes 
Pérez, comento que la distribución de 
agua potable se logró restablecer al cien 
por ciento luego  que el equipamiento 
de esta fuente de abastecimiento fuera 
totalmente rehabilitada para brindar 

un mejor servicio a la comunidad.

En este sentido explicó que con 
el apoyo de la Presidenta Municipal, 
Alicia Monroy, el comité de agua 
potable de esta comunidad mejoró 
la infraestructura del pozo con un 
motor nuevo de 3 HP caballos de 
fuerza, un interruptor automático, 
un arrancado e instalación plena y 
un  interruptor termo magnético y 
para rayos, cuyas acciones no solo 
protegerá  su equipamiento de las 
fuertes lluvias,  sino que hará más 
liviano el trabajo de quienes están 
a cargo del buen funcionamiento 

de este pozo—ya que su arranque 
será automático y parara cuando sea 
necesario, lo cual permitirá al comité 
ahorrar en el gasto de energía y de 
ahí su importancia, aseguró.

Con ello, agregó la funcionaria—los  
usuarios ya no tendrán problemas 
de escases de agua, pues el nuevo 
equipamiento que tuvo una inversión 
bipartita de 20 mil 731.20 pesos, 50 
por ciento comunidad y 50 por ciento 
Ayuntamiento de Compostela, permitirá 
no solo garantizar la protección de 
esta fuente de abastecimiento, sino 
garantizar un mejor servicio a los 

usuarios, indicó.  
Cabe mencionar que debido a este 

desperfecto la población careció del 
vital líquido durante 10 días, pero 
gracias a la oportuna intervención de 
la titular del SIAPA y el apoyo de la 

Presidenta Municipal que aporto el 50 
por ciento del costo del equipamiento 
del Pozo se restableció el servicio, 
cuya inversión fue por el orden de 20 
mil 731.20 pesos, cuya respuesta fue 
celebrada por las familias de Mazatán.

Compostela, Nayarit.- Por Donkey—
Desde hace 7 Días pequeños 
propietarios mantienen bloqueda 
la autopista Jala- Puerto Vallarta 
a la altura de la zona de Las 
Caleras, Huanacaxtle y las Cruces 
en demanda de que la Secretaria de 
Comunicaciones y Transportes (SCT) 
de solución al pago que reclaman de 
sus predios afectados con el paso de 
esta importante vía de comunicación.

La toma de la rúa, que había sido 
advertida con anterioridad a la SCT se 
llevó a cabo la mañana del jueves 13 
de agosto y  continua hasta hoy, debido 
a que esta dependencia y otras como 
SEDATU y Reforma Agraria hicieron 
caso omiso a sus demandas a pesar 
de tener indicaciones del Presidente 
de la República, Enrique Peña Nieto 
desde el 2014 para atenderlos y dar 
cumplimiento al pago de su predios 
que les han sido afectados con la 
construcción de dicha autopista.

“los legítimos dueños de los predios 
afectados somos los pequeños 
propietarios, no la Comunidad Indígena 
Cumbres de Huicicila, nosotros 
tenemos las escrituras, por ello 
estamos aquí bloqueando la autopista 
para exigir que se nos pague por la 
afectación de nuestra tierras en base 
a una evaluación para que se nos 
garantice un precio real y justo”, dijo 
la Presidenta de esta organización 
en el Municipio de Compostela María 
Sonia García Sandoval.

Cabe mencionar que la autopista 

20

Jala-Puerto Vallarta se encuentra 
bloqueada desde los límites del Ejido 
de Zapotán hasta el Cerro del Gorro, 
lugar cercano al ejido del Mamey, 
por lo cual las 5 empresas a cargo 
de su construcción suspendieron sus 
actividades y continuaran hasta que 
se solucione el caso de la demanda 
de los pequeños propietarios, quienes 
a pesar de tener 7 días en el plantón, 
no han tenido respuesta alguna de 
las autoridades.     

“No hay ningún problema, los 
pequeños propietarios están en la 
mejor disposición de acordar con 
la SCT y otras dependencias como 
SEDATU y la Reforma Agraria y 
el bloqueo de la autopista se está 
haciendo en orden y en Paz, sin 
enfrentamientos y respetando el 
derecho de la ruta a Mazatán, porque 
lo único que buscamos es que se 
nos paguen nuestros predios, nada 

más, aseguro la dirigente Municipal 
de la CNPPR.

María Sonia García Sandoval, quien 
encabeza el bloqueo que realizan 
desde hace 7 días en la autopista 
Jala-Puerto Vallarta a la altura del 
poblado de Las Caleras, justo donde 
se construye el Puente que divide con 
el tramo de la carretera a la comunidad 
de Mazatán, presento al que este 
escribe, una serie de documentos 
que le  han sido enviados por la 
Secretaria particular del Presidente 
Enrique Peña Nieto, de la dirección 
general de Atención Ciudadana, en 
cuyos escritos se exige a los titulares 
de las dependencias, como la SEDATU, 
Procuraduría Agraria, y la SCT se 
brinde atención al reclamo de los 
pequeños propietarios, a la fecha 
no se han atendido a pesar de que 
la respuesta del ejecutivo federal fue 

recibida el pasado 12 de diciembre 
de 2014, antes de que iniciaran los 
trabajos de construcción de la citada 
autopista.

 Sobre el actuar del grupo de 
pequeños propietarios, comentó 
que esta acción es necesaria para 
que las autoridades vean que no se 
les ha cumplido con el pago de sus 
terrenos—y agregó—lo que no se 
vale es usar a terceros como a la 
Comunidad de Cumbres de Hucicila, 
cuya organización no tienen ningún 
derecho, porque los que tenemos los 
títulos de propiedad somos nosotros 
y no ellos, preciso.

.García Sandoval dijo que de las 
5 empresas que tienen a cargo la 
construcción de la autopista, solo 
2 de ellas como SKALATECH y Gia 
Etsa quienes se han acercado a ellos 
para conocer el avance sobre sus 
reclamos ya que la SCT mantiene el 
asunto con pleno hermetismo.

En cuanto a las negociaciones que 
hiciera la Comunidad de Cumbres 
de Hucicila en torno al pago de 
predios con la SCT, García Sandoval 
lamento que las autoridades no hayan 
tomado en cuenta a los pequeños 

propietarios que son los legítimos 
dueños de los predios, sin embargo 
dieron manga ancha a Jesús Juárez 
Cortes, Presidente del Comisariado 
de Bienes Comunales, a quien le 
otorgaron 18 millones de pesos del 
programa COSOMER, quien distribuyo 
como quiso dichos recursos y pago 
algunos afectados a como quiso y 
no en base a una medición y una 
evaluación, pues en algunos casos 
pago una hectárea a 35 mil pesos 
y agarraban 3 y hasta 4 hectáreas 
que fue cuando descubrimos estas  
irregularidades que nos afectaban 
y por lo cual nos inconformamos a 
tiempo.

Por ultimo María Sonia García 
Sandoval a quien entrevistamos en el 
campamento que tienen justo donde 
tienen bloqueada la citada autopista, 
mostro una copia del cheque que la 
SCT otorgó a Jesús Juárez Cortés por 
la cantidad de 18 millones, recursos 
que fueron depositados a su cuenta 
particular, y con ello las pruebas de 
las irregularidades que perjudicaron 
a los pequeños propietarios, que hoy 
reclaman el pago de sus predios 
afectados, pero a un precio justo en 
base a una evaluación real.       
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ATENTAMENTE 

Jesús Sánchez “Profe Tibi”
Subdirector de Oromapas del 

Ayuntamiento de Tecuala 

Especialmente a su director Antonio Lora Zamorano 
por sus 9 años ininterrumpidos de servir de puente 
interactivo, canalizando objetiva y verazmente la 
información que a diario se difunde en nuestro estado.

A pesar de los inconvenientes y limitantes  sigan 
entregando una información participativa que tanto 
necesita nuestra sociedad nayarita.

Muchas	felicidades	a	todos	los	que	
laboran	en	el	Diario	Informativo:	

Tecuala Nayarit.- 20 de Agosto de 2015

Opinión

***** HOY PRESENTAMOS LA SEGUNDA 
PARTE, de la Convención Internacional sobre 
la Protección de los Derechos de todos los 
Trabajadores Migratorios y se sus Familiares 
y su Mecanismo de Vigilancia. ¿Qué pasa 
cuando un trabajador migrante indocumentado 
va a ser expulsado? La CIPTMF prevé que 
“en caso de expulsión (del país en el que se 
encontrare), el interesado (o migrante) tendrá 
oportunidad razonable, antes o después de 
(su) partida, para arreglar lo concerniente al 
pago de los salarios y otras prestaciones que 
se le adeuden y al cumplimiento de sus 
obligaciones pendientes” (artículo 22.6). Así, 
la expulsión del Estado de empleo no 
menoscabará por si sola ninguno de los 
derechos que el migrante haya adquirido de 
conformidad con la legislación de ese Estado. 
¿Qué trato deben recibir los trabajadores 
migrantes en relación con los trabajadores 
nacionales? La CIPTMF indica que los 
trabajadores migrantes “gozarán de un trato 
que no sea menos favorable que el que 
reciben los nacionales del Estado de empleo 
en lo tocante a remuneración y otras condiciones 
de trabajo” (artículo 25.1), por lo que un 
Estado no puede argumentar que una persona 
es migrante o es migrante indocumentada 
para pagarle menos, someterlo a horarios 
extremos o ilegales, otorgarle menos 
prestaciones o beneficios, etcétera. ¿Los 
migrantes indocumentados pueden formar 
sindicatos aunque no tengan papeles ni 
permiso para trabajar? La CIPTMF consagra 
el derecho de sindicación de los trabajadores 
migratorios independientemente de su estatus 
migratorio (artículo 26.1), por lo que los 
trabajadores migratorios indocumentados 
también tienen derecho de formar sindicatos 
aunque “carezcan de papeles”. ¿Los migrantes 
indocumentados tienen derecho a la seguridad 
social y a la atención médica? Si, el artículo 
27.1 de la CIPTMF, regula que los trabajadores 
migratorios y sus familiares gozarán en el 
Estado de empleo, con respecto a la seguridad 
social, del mismo trato que los nacionales. 
Además la Convención prescribe que los 
migrantes “tendrán derecho a recibir cualquier 
tipo de atención médica urgente… en 
condiciones de igualdad de trato con los 
nacionales del Estado de que se trate. Esa 
atención médica de urgencia no podrá negarse 
por motivos de irregularidad en lo que respecta 
a la permanencia o al empleo” (artículo 28). 
Este es otro derecho que es infringido 
gravemente por algunos Estados, cuando los 
hospitales y centros de salud se niegan a 
recibir y atender a migrantes indocumentados 
accidentados o heridos. ¿Los Estados tienen 
que respetar la identidad cultural de los 
migrantes? La disposición enunciada por el 
artículo 31.1 de la CIPTMF menciona que 
los Estados parte velarán porque se respete 
la identidad cultural de los trabajadores 

migratorios y de sus familiares y, no impedirán 
que estos mantengan vínculos culturales con 
sus Estados de origen. ¿Qué pasa con quienes 
contratan a migrantes indocumentados? En 
el artículo 68.2 de la CIPTMF se prevé la 
posibilidad de sancionar a quienes empleen 
a trabajadores indocumentados, pero ello no 
menoscabará “los derechos de los trabajadores 
migratorios frente a sus empleadores en 
relación con su empleo”. ¿Cuáles son los 
derechos de los migrantes documentados? 
En su Parte IV, la CIPTMF consagra derechos 
adicionales para los trabajadores migratorios 
y sus familiares que están documentados o 
se encuentren en situación regular (artículos 
36 al 56). Entre los derechos reconocidos 
sólo a los migrantes documentados se 
encuentran: a).- Libertad de movimiento y de 
residencia, salvo aquellas restricciones que 
estén establecidas por ley y sean necesarias 
para proteger la seguridad nacional, el orden 
público, la salud o la moral públicas o los 
derechos y las libertades de los demás y 
sean congruentes con los demás derechos 
reconocidos en la Convención (artículo 39). 
B).- Derechos políticos-electorales (artículo 
41 y 42), si es Estado, en el ejercicio de su 
soberanía, le concede tales derechos. C).- 
Derecho a la vivienda, acceso a instituciones 
de enseñanza, servicios sociales y de salud 
(artículo 43 y 45). d).- Unidad y reunificación 
familiar (artículo 44). e).- Derechos laborales 
(artículo 49). f).- Libertad de trabajo (artículo 
52), e igualdad de trato respecto de los 
nacionales en el desempeño de la actividad 
remunerada (artículo 55). ¿Obliga la CIPTMF 
a México? Si, México ratificó la CIPTMF en 
1999 y, a partir de su entrada en vigor, en 
2003, es parte del derecho mexicano. ¿Todos 
los países están obligados a cumplir la 
CIPTMF? No, solo están obligados a cumplirla 
los países que la hayan ratificado. A pesar 
de lo anterior, hay que mencionar que, 
independientemente de si han firmado o no 
la CIPTMF, todos los países están obligados 
a respetar los derechos humanos de los 
trabajadores migratorios, muchos de los 
cuales se encuentran consagrados en otros 
instrumentos internacionales o forman parte 
del orden jurídico del Estado en donde se 
encuentra el trabajador. ¿Quién vigila el 
cumplimiento de la CIPTMF? La CIPTMF 
prevé la creación de un Comité de Protección 
de los Derechos de Todos los Trabajadores 
Migratorios y de sus Familiares (en adelante 
Comité). El Comité es el órgano de expertos 
independientes que supervisa la aplicación 
de la CIPTMF por los Estados parte. ¿Cómo 
vigila el Comité el Cumplimiento de la CIPTMF? 
Todos los Estados parte deben presentar al 
Comité informes periódicos sobre la manera 
en que se protegen los derechos de migrantes. 
¿Qué deben contener los informes? En su 
informe, los Estados reflejarán las medidas 

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C legislativas, judiciales, administrativas y de 
otra índole que hayan adoptado para cumplir 
con las disposiciones de la Convención. En 
los informes presentados se indicarán también 
los factores y las dificultades, según el caso, 
que afecten la aplicación de la Convención 
y, se proporcionará información acerca de 
las características de las corrientes migratorias 
que se produzcan en el territorio del Estado 
de que se trate. ¿Qué hace el Comité con 
los informes? El Comité examina cada informe 
y expresa sus observaciones y recomendaciones 
al Estado parte, para coadyuvar al cumplimiento 
de la CIPTMF. ¿México ha presentado 
informes? México presentó su primer informe 
ante el Comité: el 18 de noviembre de 2005 
y el segundo, el 14 de enero de 2010; éste 
último fue analizado por el Comité en abril 
de 2011. ¿Qué ha recomendado el Comité 
a México a raíz de los informes que ha 
presentado? El Comité ha recomendado a 
México, entre otras cosas: 1.- Qué intensifique 
sus esfuerzos para asegurar que todos los 
trabajadores migratorios y sus familiares 
sean tratados sin discriminación y que se 
promuevan campañas de sensibilización a 
los funcionarios que trabajan en el área 
migratoria y al público en general contra la 
discriminación de los migrantes, incluyendo 
en estas acciones a los medios de comunicación. 
2.- Qué adopte medidas concretas y eficaces 
para que toda persona cuyos derechos o 
libertades, reconocidos en la Constitución, 
hayan sido violados, tengan acceso a recursos 
eficaces y a una reparación adecuada, incluso 

los que opten por una repatriación voluntaria. 
Particular interés debería prestarse, señaló 
el Comité, a facilitar el acceso a la justicia a 
las mujeres migrantes que hayan sido víctimas 
de agresión sexual .  3. -  Invest igar 
exhaustivamente los casos de corrupción en 
que aparezcan involucrados funcionarios. 
4.- Qué incremente sus esfuerzos para 
prevenir los secuestros de trabajadores 
migratorios indocumentados y otras violaciones 
graves a los derechos humanos y abusos 
que enfrentan y, que se investiguen seria y 
diligentemente los actos y sancione a los 
responsables de estos crímenes, con penas 
adecuadas a la gravedad del delito. 5.- Qué 
se investiguen seriamente: I).- Los incidentes 
en los que se denuncie el uso excesivo y 
abusivo de la fuerza por parte de autoridades 
y se sancione a los responsables y. II).- Las 
denuncias de mal trato y tratos degradantes 
cometidos por funcionarios públicos en las 
estaciones migratorias y otros lugares de 
aseguramiento y, se sancione penalmente a 
los responsables. III).- Que se repare el daño 
adecuadamente a las víctimas y/o sus 
familiares. IV).- Redoblar esfuerzos para 
diseñar e implementar una “política integral 
de regularización migratoria que sea accesible 
a todos los trabajadores migratorios y sus 
familiares en situación irregular, cumpliendo 
con el principio de no discriminación” y, a 
que se preste “atención adecuada a la situación 
de los migrantes menores de edad no 
acompañados, respetando el principio del 
interés superior del niño”.
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INICIAMOS 24 DE AGOSTO 
LUNES A VIERNES 

SÁBADOS A PARTIR DEL 30 
DE AGOSTO

Horarios: Matutino: 9:00-10:30 AM 
Vespertino  4:30-6:00, 6:00-7:30, 7:00:8:30 PM

ALEMAN
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*Homicidio y asalto entre sus delitos

ecualaT

Llenó tanque de gasolina 
y se ‘peló’ sin pagar

Presenta Fiscalía a cómPlice de lucas 
delgado, abatido Por agentes estatales
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Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, informó que elementos de 
la Policía Nayarit División Investigación, 
capturaron a Miguel Peralta Ramírez, 
quien se encuentra relacionado en 
un homicidio y cinco asaltos en 
complicidad con un delincuente 
que fuera abatido el pasado 16 del 
presente. 

El detenido de 35 años de edad, 
originario de Acaponeta y vecino 
de El Tigre, del mismo municipio; 
presuntamente en compañía del hoy 

occiso que llevara por nombre Lucas 
Delgado Plaza, habrían dado muerte 
a Salvador Rodríguez Gutiérrez alias 
“Buenos Aires”. 

RECORDANDO EL CASO…
Sobre los hechos se conoce que 

el pasado 29 de julio de 2015, el 
detenido en compañía de Lucas 
Delgado, a bordo de un vehículo 
Nissan, tipo Sedan, Sentra color gris; 
conducido por Delgado; circulaban 
sobre la carretera Federal 15, con 
rumbo a Tepic. 

Metros adelante del crucero de San 
Blas, dieron alcance a un vehículo 
de la marca Honda Civic, color tinto; 
conducido por el occiso Rodríguez 
Gutiérrez a quien Delgado disparara 
en tres ocasiones, con un arma de 
fuego escuadra 380, lo que ocasionó 
que el vehículo perdiera el control y 
termina desbarrancándose.

ANTECEDENTES…
As im ismo ambos  habr ían 

participado en por lo menos cinco 
robos y asaltos, ocurridos entre el 

mes de Mayo y Julio del presente 
año, mismos en lo que utilizaban 
armas de fuego para amenazar a 
sus víctimas. 

Cabe señalar que el detenido 
conoció al occiso Lucas Delgado 
en el Emisor Colonia Penal Federal 
Islas Marías, pues el occiso Lucas 
Delgado Plaza se encontraba recluido 
desde el pasado 2007, por el delito 
de Homicidio en agravio de un 
Policía Ministerial en el Estado de 
Baja California; y quien se habría 

fugado en 2013. 
Por lo anterior el detenido Miguel 

Peralta Ramírez, fue puesto a 
disposición del agente del Ministerio 
Público para los trámites de Ley 
correspondientes. 

Al respecto, el Fiscal General Edgar 
Veytia; destacó que con acciones 
como ésta, el Gobierno de la Gente 
refrenda su compromiso con la 
sociedad, de llevar seguridad y justicia 
a las familias nayaritas, aunque eso 
implique arriesgar su propia vida.

Por Germán Almanza 

Tepic, Nay.- La madrugada del pasado 
martes fue reportado un robo a una gasolinera 

ubicada en el fraccionamiento Castilla, 
trasladándose al lugar oficiales de seguridad 
pública municipal, mismos donde al arribar 
se entrevistaron con el despachador de la 

gasolinera de nombre Fernando M. 
López de 41 años de edad. 

Manifestando el empleado de la 
gasolinera que minutos antes arribó 
un vehiculo de la marca Honda color 
morado con placas de california a la 
bomba 5, solicitando que le llenara el 
tanque de su vehiculo; abasteciendo la 
cantidad de 51.46 litros, así como dos 
aditivos, para posterior darse a la fuga 
con rumbo desconocido. 

Por lo que una vez dado la 
recomendación de pasar a poner su 
respetiva denuncia al ministerio público, 
se realizó la búsqueda del vehiculo sin 
resultados.          

Por Germán Almanza 

Tepic, Nay.- El número 066, reportó un 
robo a casa habitación ubicada por la calle 
Andador Azteca de la colonia Infonavit 
Solidaridad, sitio de donde los amantes 
de lo ajeno se llevaron un suculento botín.

Al lugar arribó una patrulla de la 
Policía Municipal, quienes fueron 
abordados por la propietaria de 
nombre María de los Ángeles T. 
Flores de 57 años de edad, el 
cual les manifestó que salió de su 
domicilio un día anterior alrededor 
de las 15:00 horas; retornando 
este martes, aproximadamente 
a las 13:40 horas. 

Percatándose que las ratas de 
dos pateas le habían sustraído 
un tanque de gas Lp de 20 kilos, 
dos tabletas electrónicas de la 

marca EKT, un par de tenis y la cantidad 
en efectivo de aproximadamente 6,000.00 
pesos. Indicando que él o los responsables 
se habían introducido por la ventana del 
patio; ya que se encontraba forzada, por lo 
que se le dio la recomendación de pasar a 
poner su respectiva denuncia al ministerio 
público.        

Ratas de dos patas le 
‘limpiaron’ su domicilio

!
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* Miguel Peralta Ramírez, se encuentra implicado en el homicidio de Salvador Rodríguez 
Gutiérrez y en por lo menos cinco robos, todos en complicidad con Lucas Delgado Plaza, 

quién fuera abatido por agentes Estatales. 
* El Fiscal General Edgar Veytia, dejó claro que con esta acción el Gobierno de la Gente 

refrenda su compromiso con la sociedad, de llevar seguridad y justicia a las familias 
nayaritas, aunque eso implique arriesgar su propia vida. 
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La renuncia de Carlos Navarrete del PRD 
es una salida inteligente: Eddy Trujillo

Alfonso Naranjo es el nuevo Gerente 
Regional de la Financiera Nacional

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Todo hace 
suponer que el nuevo Gerente Regional 
de la Financiera Nacional (antes 
Financiera Rural) será el santiaguense 
Alfonso Naranjo N., comentaron para 
el reportero personas que andan 
negociando la cartera vencida que 
tienen con esta institución.

Las fuentes -que pidieron la omisión 
de sus nombres- manifiestan que el 
Sentispaqueño tomó protesta como 
nuevo Gerente Regional de la Financiera 
Nacional el pasado martes, pero no ha 
podido dar entrevistas sobre su nuevo 
encargo, luego que anda checando todo 
lo relacionado a carteras vencidas y a 
financiamientos que ya fueron pagados, 
pero que deben de estar al corriente; 
luego que al aproximarse la zafra de 
cultivo otoño-invierno, es necesario 
tener todo el estado contable al corriente 
para que no los agarren movidos, 

disculpando el término beisbolero que 
utiliza el redactor.

Alfonso Naranjo, quien todo hace 
suponer que será el Gerente Regional 
de la Financiera, anteriormente ocupó 
el cargo de director de Banobras, por 
lo que consideran que su experiencia 
es vasta  en estos menesteres, por 
lo que los primeros en celebrar su 
nombramiento son los campesinos 
del municipio de Santiago, quienes 
consideran con el arribo de Naranjo a 
la gerencia regional de la Financiera 
Nacional, los créditos serán oportunos, 
si se toma en cuenta que conoce la 
problemática del campo, dado que 
proviene de familia de campesinos y 
ganaderos del Valle del Rey Ocelote. 
Alfonso Naranjo, conoce perfectamente 
los tiempos de siembra de hortaliceros 
de los frijoleros, maiceros, jicameros 
etc., de ahí que se crea que los créditos 
sean oportunos para los solicitantes 
de los diferentes cultivos agrícolas.

Por nuestra parte queremos informar 
que este es solo un adelanto, ya que de 
manera posterior vamos a entrevistar 
al nacido en Sentispac, para que  nos 
haga saber su plan de trabajo al frente 
de la Financiera Nacional, cuyos antiguos 
representantes dejaron mucho que 
desear por el desconocimiento de los 
tiempos de siembra de los productos 
cultivables, y es que como se pusieron 
a darles crédito a los hortaliceros en 
el mes de diciembre cuando ya había 
pasado el tiempo de siembra de los 
llamados cultivos tardíos, y las plagas 
y enfermedades se encontraban al 
acecho. Está como el programa de 
siembra de sorgo precoz, promovido 
por el gobierno del estado. Nos 
gustaría que se dieran una vuelta los 
promotores de la segunda siembra de 
sorgo precoz, allá por Pozo de Ibarra, 
para que vean los sembradíos todos 
enmielados por la mosquita blanca y 
cubiertos de maleza por las lluvias. 
Bienvenido, Ing. Alfonso Naranjo.

 Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Sobre la crisis 
que se vive al interior del Partido de la 

Revolución Democrática, nos dimos 
a la tarea de madrugarle la mañana de 
ayer para entrevistar en su domicilio, 
previa cita, al diputado Eddy Trujillo 
López, quien accediera a la entrevista 
luego que el tema era la renuncia de 
Navarrete a la dirigencia del partido.

-“Mira, de que era necesario que 
Navarrete renunciara era necesario, los 
resultados del PRD no son favorables 
sino que han sido lo más desastrosos 
que pueda haber en los últimos años, 
pero además el partido el rumbo que 
llevaba, o que lleva más bien, pues 
no es el adecuado no es aquella 
izquierda que el país necesita no es 
aquella izquierda que la gente vea. 
El PRD ha vivido de las dos glorias 

de Andrés Manuel, los 
resultados que tuvo 
AMLO ha sido cuando 
el PRD ha logrado tener 
fracciones numerosas en 
el congreso nacional, en 
la cámara de diputados. 
Creo que hoy la sociedad 
nos cobró todos esos 
acuerdos que hemos 
hecho en lo oscurito con el presidente 
EPN, todas esas reformas que hemos 
avalado, nos cobró la factura, y bueno 
creo que la decisión que tomara 
Carlos Navarrete, es una manera 
inteligente de darle salida a los malos 
resultados, pero advierto yo que las 
cosas en el PRD no van a cambiar, 
los ‘Chuchos’ siguen rodeando el 
partido; para cuando se levante uno 
de la silla agarrarla el otro, hablan de 
una renovación generacional y pues 
yo no veo la verdad con quien, yo digo 

que le quedan todavía uno o 
dos personajes importantes 
al PRD que pudieran darle 
otro rumbo, pero no los van 
a dejar pasar, como es el 
caso de Pablo Gómez. Por 
ejemplo de Amalia García, 
de Dolores Padierna, y hay 
algunos otros jóvenes pero 
no, o sea yo creo que en el 

PRD va a seguir siendo pan de lo 
mismo, el problema del PRD te digo 
es de línea política, no es de quien 
lo dirige sino que es de línea política.

Nos olvidamos de todos los 
movimientos sociales, la esencia 
que fue del PRD de encabezar los 
movimientos sociales, nos retiramos 
del electorado hoy priorizamos ganar 
una elección interna que una elección 
constitucional, aquí está el caso de 
Nayarit, donde le echaron más ganas 

Por José María Castañeda

San t i ago  I xcu in t l a . -  Po r 
indicaciones del presidente del 
Tribunal Superior de Justicia, Lic. 
Pedro Enríquez Soto, Jueces y 
Secretarios del Juzgado Penal 
de esta ciudad se trasladaron al 
Cereso Regional para revisar todos 
y cada uno de los expedientes de 
los internos, encontrando errores 
graves propiciados por los abogados 
defensores que no atienden con 
profesionalismo su encomienda.

Personas, que por lo delicado 
del caso pidieron la omisión de sus 
nombres, señalan que hay internos 
cuyo delito alcanza una fianza mínima, 
sin embargo continúan encarcelados 
porque simple y sencillamente al 
no poder pagar copias simples en 
ocasiones y otras por no tener para 
darle “pa’las cocas”, al abogado de 
oficio estos no promueven su derecho 

a la libertad.
Son alrededor de 14 presos los que 

ya deberían de encontrarse en libertad 
-dijeron nuestros informantes-, sin 
embargo la falta de profesionalismo 
de los abogados de oficio no les ha 
permitido reunirse de nuevo con sus 
familias, cosa que hace necesario 
que el mismo presidente del Tribunal 
promueva una revisión ya no en los 
detenidos sino en los abogados de 
oficio, para que vea quien trabaja y 
quien no, y aquellos que nada más 
estén cobran do sin trabajar pues 
que simple y sencillamente les den 
las gracias, ya que se les paga por 
defender a quienes no tienen recursos 
para pagar un abogado particular, 
pero si quieren mamar y dar de topes, 
dicho lo anterior en coloquial lenguaje, 
pues que los despidan para traer a 
otro que en verdad tenga deseos de 
servir a los detenidos, cuyas penas 
sean menores.

para ganar la interna en Santiago, que 
ganar con Francisco Javier Castellón, 
si así como se metieron para ganar la 
elección interna se hubieran metido 
con Francisco Javier Castellón, estoy 
convencido que él hubiera sido 
presidente y no tuviéramos ahorita a 
esta señora que tiene poquito menos 
de sesos que un taco de 3 pesos”.

-Haces un magnifico análisis de la 
problemática interna del PRD Eddy, 
pero hablas de Dolores Padierna, quien 
se vio envuelta en el escándalo por 
su esposo Agustín Bejarano; y luego 
Guadalupe Acosta Naranjo se ha 
mantenido en el grupo de los llamados 
“Chuchos” contra viento y marea.

-“Si, es parte central de los 
Chuchos, de Nueva Izquierda, es quien 
inclusive ha hecho muchos trabajos de 
negociación con el presidente EPN; 
con el sistema pues. Es de los que ha 
pactado muchas cosas que a México 
no le han hecho bien, y te digo es parte 
central, ha rebasado por la derecha, 
su inteligencia le ha permitido rebasar 
por la derecha a muchos cuadros, 
inclusive al propio Jesús Zambrano, 

que fue de los fundadores; por eso 
se llaman los Chuchos, porque están 
incluidos como cabeza de grupo 
Jesús Ortega, Jesús Zambrano, y 
hoy le disputa y creo que hasta le va 
a ganar la fracción parlamentaria en 
el congreso de la unión a Guadalupe”.

-Eddy, dijiste la palabra ‘relevo 
generacional’; palabra que suena 
muy bonita.

-“Pero hay nombres. Por ejemplo, 
ya ves que en el PRI se habló de ‘un 
nuevo PRI’, y yo no lo veo por ningún 
lado con Emilio Gamboa Patrón, como 
presidente de la bancada del tricolor 
en el senado de la República. Ahora 
con la imposición de Manlio Fabio 
Beltrones en la dirigencia nacional del 
PRI, la verdad es que no encuentro 
el relevo generacional, ni al nuevo 
PRI con los mismos dinosaurios de 
siempre, puede ser Belausaran, por 
ejemplo”.

Dijo al término de esta que considero 
una de las mejores entrevistas que me 
ha dado el diputado del distrito XII, 
Eddy Omar Trujillo López.

Revisan Jueces expedientes de los 
detenidos en el Cereso Regional

*	Encontrando	14	que	alcanzan	su	libertad	
con	el	pago	mínimo	de	una	fianza
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